

Feria del Libro Córdoba - XXVIII Edición “Hacia 30 años de Democracia”

4 al 18 de septiembre de 2013 - Plaza San Martín

Inauguración: miércoles 4 - 19:30 hs. Patio Mayor del Cabildo

Horarios de visita: lunes a sábado de 11 a 22 hs.

Domingos de 15 a 22 hs

Entrada: libre y gratuita

Las cinco instituciones organizadoras, honrando el lema “**Hacia 30 años de Democracia**”, presentan la vigésimo octava edición de la Feria del Libro Córdoba que se llevará a cabo entre el 4 y el 18 de septiembre de 2013. La cita será en su tradicional emplazado de Plaza San Martín y alrededores. La programación contará con presencia de destacadas personalidades y una agenda de más de 350 actividades, premiaciones y homenajes programados por 72 instituciones; además de 65 expositores que venden sus libros en 2.446 m2 de superficie.

La Feria del Libro es organizada en conjunto por la Municipalidad de Córdoba, la Universidad Nacional de Córdoba, la Sociedad Argentina de Escritores (SADE), la Cámara de Librerías Papelerías y Afines del Centro de la República (CALIPACER) y el Gobierno de la Provincia de Córdoba.

Posicionada como un espacio de acceso al Derecho a la Cultura enriquecido por multiplicidad de voces, esta nueva edición volverá a fomentar la pluralidad de la palabra y las ideas jerarquizando la producción editorial y el acervo literario, en base a esfuerzos organizativos aunados en el consenso y en pos del fortalecimiento de las letras.

Este año se mantendrá la valiosa experiencia de la edición anterior en relación a la figura del curador, rol que ejercerá el Doctor Honoris Causa Héctor Schmucler, emblemático pensador, investigador y docente cordobés, quien coordinará uno de los siete programas destacados, denominado “**Pensar la Democracia**” con invitados sobresalientes como lo son Beatriz Sarlo y Horacio González.

La programación general contará con charlas, intercambios y demás actividades que desde la literatura focalizan diferentes géneros, áreas científicas y de pensamiento en diálogo desde una perspectiva abierta y plural. Territorialmente, ese concepto adquirirá el formato de la descentralización que se hará realidad a través del **Proyecto “Arma de Instrucción Masiva”**, que llevará el espíritu de la Feria desde el centro de la Ciudad a los CPC a través de un vehículo hecho de libros que circulará por los barrios obsequiando

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

libros, promoviendo el contacto con la lectura y organizando un programa de trueque e intercambio de títulos.

Organizadores:

Cámara de Librerías, Papelerías y Afines del Centro de la República (CALIPACER)
Gobierno de la Provincia de Córdoba
Municipalidad de Córdoba
Sociedad Argentina de Escritores (SADE)
Universidad Nacional de Córdoba

Acto Inaugural

El miércoles 04 de septiembre a las 19.30 horas, en el Patio Mayor del Cabildo, el intendente de la ciudad de Córdoba, Dr. Ramón Javier Mestre, dejará inaugurada la vigésimo octava edición de la Feria del Libro Córdoba, en compañía de las autoridades del resto de las instituciones organizativas. Comenzará así la XXVIII edición que se llevará a cabo hasta el 18 del mismo mes en la Plaza San Martín y sus alrededores. Habrá una nutrida agenda de actividades mientras que los stands de exposición y venta de libros se podrán recorrer de lunes a sábado entre las 10 y las 22 hs, y los domingos, desde las 15 hasta las 22 hs. Todo se realizará con entrada: libre y gratuita. Durante el acto inaugural actuarán la Orquesta Municipal de Cuerdas bajo la dirección del maestro Santiago Ruiz y se entregarán los premios Alberto Burnichon al libro mejor editado en Córdoba y el premio Glauce y Romilio a la trayectoria de las escritoras cordobesas Perla Suez y María Teresa Poyrazián.

A) PROGRAMAS DESTACADOS

- 1) “Pensar la Democracia”, Curador: Héctor Schmucler
- 2) “Antena”, Coordinan: Natalia Di Cienzo y Florencia Magaril
- 3) “UNC - 400 años”, Coordina: Guillermo Vázquez
- 4) “Poesía y Democracia”, Coordina: Carlos Surgi
- 5) “30 años de Democracia mirados a través del cine”, Coordina: Alejandro Cozza
- 6) “Mujeres de Palabra”, Coordina: María Fernanda Pérez Gaudio
- 7) “Democratización de la Palabra”

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

B) ACTIVIDADES PARALELAS

- 1) Muestra: Libros de Artistas en el Genaro Pérez
- 2) Armas de Instrucción Masiva
- 3) Clásicos del Cabildo. Música entre Letras.
- 4) Homenaje a Efraín Bischoff
- 5) Premio Alberto Burnichon
- 6) Premio Nacional Leopoldo Lugones al Periodismo Literario
- 7) Premio a la Trayectoria Glauce y Romilio

A) Programas Destacados

A1) PENSAR LA DEMOCRACIA

Encuentros en la Feria del Libro

Desde el jueves 5 al sábado 14 de septiembre

Lugar: Patio Mayor del Cabildo

Curador: Héctor Schmucler

En la historia de Argentina, nunca antes había ocurrido lo que podremos celebrar el 10 de diciembre de este año 2013: treinta años consecutivos de gobiernos electos a través de legítimas elecciones populares sin que hayan sido interrumpidos por la fuerza. Este inédito ejercicio de democracia electoral durante tres décadas merece el regocijo colectivo y la afirmación de una irrenunciable voluntad de sostener esta manera de elegir los gobernantes.

Pero si bien es inaplazable la exaltación de este logro, resulta igualmente perentorio el deber de pensar la democracia. Es decir: no sólo efectuar el recuento y el análisis de aciertos y errores, de virtudes y defectos del devenir político en estos treinta años, sino intentar un riguroso esfuerzo de reflexión sobre porqué optar por la Democracia, esa invención de los seres humanos que ninguna ley de la naturaleza, previa a nuestra imaginación, la impone espontáneamente. Decidir vivir en Democracia es, pues, un acto colectivo de conciencia y determinación que exige ser ratificado permanentemente.

Para pensar la Democracia y en el transcurso de la Feria del Libro, se realizarán diversos encuentros que —desde variadas aproximaciones— permitan examinar la compleja trama de conceptos, acciones, memorias y hábitos que sostienen la aspiración a una libre y responsable convivencia.

Sobre Héctor Schmucler. Sociólogo/ Semiólogo/ Profesor Emérito Universidad Nacional de Córdoba. Estudió letras en la Universidad Nacional de Córdoba. Mediante una beca, realizó cursos en la Universidad de Buenos Aires. Obtuvo su licenciatura en 1961. Entre 1966 y 1969 estudió semiología en la École Pratique des Hautes Etudes, bajo la dirección de Roland Barthes. Fundó la revista Pasado y Presente, junto a José María Aricó, Oscar del Barco y Samuel Kiczkowski. Entre 1969 y 1972, dirigió la revista “Los libros”. En los '70 fundó en Santiago de Chile la revista Comunicación y Cultura. En 1971 escribió el prólogo para el famoso libro “Para leer al Pato Donald”.

Uno de sus principales aportes a las ciencias de la Comunicación fue la creación de la cátedra Introducción a los Medios Masivos de Comunicación en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires. En 1997, se publicó una compilación de sus ensayos “Memoria de la Comunicación”.

Fue fundador del Seminario de Informática y Sociedad en la carrera de Ciencias de la Comunicación de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires. Es considerado una de las principales figuras de los estudios de la Comunicación en América Latina y sus textos se leen en las principales universidades.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

ALGUNOS DISERTANTES

Beatriz Sarlo

Ensayista, forma parte del grupo de intelectuales críticos latinoamericanos; se centra en los estudios sobre la posmodernidad del subcontinente, a la que llamó modernidad periférica. Aparte de sus textos, sus columnas —en las principales revistas de cultura de Argentina y Latinoamérica— tratan las transformaciones socio-culturales devenidas tanto de la crisis de la modernidad como de los efectos del neoliberalismo.

Horacio González

Profesor de la Universidad de Buenos Aires y de la Universidad Nacional de Rosario, director de la Biblioteca Nacional, y Doctor Honoris Causa de la Universidad de La Plata.

Maristella Svampa

Investigadora Principal del Conicet y Profesora Titular de la Universidad Nacional de La Plata. Es Coordinadora del Grupo de Estudios Críticos del Desarrollo (GECED) y miembro del colectivo de intelectuales Plataforma 2012.

Alicia Morales Lamberti

Profesora Titular de Derecho de los Recursos Naturales y Ambientales de la Universidad Nacional de Córdoba y Profesora Titular de Derecho Agrario y Minero, Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Católica de Córdoba. Directora del “Instituto de Derecho Ambiental y de la Energía” (IDAE), Universidad Nacional de Córdoba.

Roberto Gargarella

Abogado, sociólogo por la UBA, Doctor en derecho por la UBA y por la Univ. de Chicago y Postdoctorado en la Universidad de Oxford. Es autor de una veintena de libros sobre teoría constitucional, filosofía política y derechos humanos.

Hugo Quiroga

Profesor Titular de Teoría Política de la Universidad Nacional de Rosario, y Profesor Titular en Introducción a la Ciencia política en la Universidad Nacional del Litoral. Es Investigador Principal del Consejo de Investigaciones de la Universidad Nacional de Rosario.

Luis Alberto Romero

Investigador Principal del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas. Es profesor de los posgrados de la Universidad Torcuato Di Tella y de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales. Colabora regularmente, con artículos de opinión, en los diarios Clarín y La Nación.

Marcelo Polakoff

Rabino del Centro Unión Israelita de Córdoba, Argentina. Copresidente del Comité Interreligioso por la Paz (COMIPAZ). Representante del Congreso Judío Latinoamericano para el Diálogo Interreligioso. Presidente de la Asamblea Rabínica Latinoamericana 2010-2012, 2012-2014

Diego Fonti

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Investigador de CONICET y Actualmente es Vicerrector Académico de la Universidad Católica de Córdoba.

Marta Philp

Profesora Adjunta en la cátedra de Introducción a la Historia en la Escuela de Historia de la Facultad de Filosofía y Humanidades y en el Área de Historia y política contemporánea del Centro de Estudios Avanzados - Universidad Nacional Córdoba.

César Tcach

Investigador del CONICET, Profesor Titular y Director de la Maestría en Partidos Políticos y del Programa de Investigación de Historia de Córdoba del Centro de Estudios Avanzados de la Universidad Nacional de Córdoba

Gustavo Ortiz

Investigador Principal del Consejo Nacional de Ciencia y Técnica, profesor emérito en la Universidad de Río Cuarto, Profesor en el Centro de Estudios Avanzados de la Universidad Nacional de Córdoba y en la Facultad de Filosofía de la Universidad Católica, en Córdoba.

Francisco Delich

Profesor Emérito, director del Doctorado en Estudios Sociales de América Latina y del Pos Doctorado en Ciencias Humanas de la Universidad Nacional de Córdoba.

Mónica Beatriz Gordillo

Investigadora del CONICET y Profesora Titular de Historia Argentina del Siglo XX en la Escuela de Historia, Facultad de Filosofía y Humanidades de la Universidad Nacional de Córdoba.

Juan Carlos Torre

Profesor Emérito de la Universidad Torcuato Di Tella, y ha sido investigador y profesor visitante en universidades de América Latina y Europa. Fue Visiting Scholar del Institute for Advanced Study de Princeton y obtuvo la Beca Guggenheim.

A2) ANTENA

Espacio de Libros, Revistas y Fanzines Contemporáneos

Coordinan: Natalia Di Cienzo y Florencia Magaril

Los días 5, 6 y 7 - 11, 13 y 14 de septiembre

Lugar: Patio Menor del Cabildo

Presentación de libros, revistas, fanzines. Libros de artistas. Charlas. Intervenciones artísticas. Talleres de producción y especialización. Música. Edición.

Por primera vez, la Feria del Libro de Córdoba presenta Antena. Espacio de libros, revistas y fanzines contemporáneos, un punto de convergencia de editoriales independientes y experimentales, locales y nacionales. Más cercanas al mundo del arte, el diseño y la arquitectura, participarán sellos y publicaciones que consideren al libro como un objeto de disfrute, como una secuencia de espacio temporal sin límites. Interesa ofrecer un espacio de difusión a publicaciones novedosas, que planteen cruces interdisciplinarios entre libros, arte, música, teatro e investigación así como también a editoriales que propongan modos no tradicionales de editar, difundir y publicar.

Antena contará con la participación de editoriales y publicaciones contemporáneas de Córdoba, así como también con referentes del mundo de la edición independiente nacional tales como Iván Moisseff y Esteban Castromán de Clase Turista (Bs. As.), Gustavo López y Carlos Marcelo Mux de Proyecto Vox (Bahía Blanca), Maximiliano Masuelli y Ana Wandzik de Club Editorial del Río Paraná y (Entre Ríos), Maximiliano Papandrea de La Bestia Equilátera (Bs As), Diego Esteras de Caja Negra Editora (Bs. As.) y Federico Cumatti de Prensa Libretad (BsAs).

Contacto:

Mail: antenaferiadellibrocb@gmail.com

Facebook: antenaespaciodelibrosrevistasyfanzines

Twitter: EspacioAntena

Staff: Comunicación: Leandro Moscardó, Diseño de imagen: Santiago Guerrero, Diseño de espacio: Agustín Barrionuevo y Marcela Coppari.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

A3) DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA

Coordina: Guillermo Vázquez

Desde el viernes 6 hasta el sábado 14 de septiembre

En el transcurso de las tres décadas de institucionalidad democrática, la ciencia, la política y la cultura nos prueban que nunca se comienza de cero, sino que se construyen lazos con experiencias y ejercicios de la memoria sobre lo acontecido, para la actualidad de nuestras cuestiones. Las actividades de este ciclo de la Universidad buscan la reflexión sobre el motivo de este año para nuestra Feria, a partir de la pluralidad de voces —movimientos sociales, de derechos humanos, colectivos inmigrantes, etc.— y la inclusión de miradas diversas para revalorizar y pensar críticamente cuál es el presente y el legado de una cultura en democracia.

A4) Ciclo POESÍA Y DEMOCRACIA

Coordina: Carlos Surghi

Desde el viernes 6 hasta el sábado 14 de septiembre

Lugar: Museo Genaro Pérez

Durante el desarrollo de la Feria del Libro Córdoba 2013, en el Museo Genaro Pérez se llevarán adelante por segundo año consecutivo, las actividades relacionadas al género poesía, las cuales se enmarcan en el lema “Literatura y Democracia”.

Cada jornada está prevista como un espacio de encuentro, circulación, discusión y exposición de las diversas manifestaciones del género. Cada día contará con una mesa de poetas locales más un poeta invitado que cierra la actividad, una mesa de debate sobre *la experiencia poética como cruce interdisciplinar*, una lectura performática cada viernes, una proyección de video-arte los sábados y un cierre de jornada a cargo de un poeta de reconocida trayectoria que mantendrá una charla con un poeta de la ciudad que oficiará de presentador para introducir al público a la lectura de poemas.

A5) 30 AÑOS DE DEMOCRACIA MIRADOS A TRAVÉS DEL CINE

HISTORIA(S) ARGENTINA(S)

Coordina: Alejandro Cozza

Desde el miércoles 11 hasta el viernes 13 de septiembre

Lugar: Cineclub Municipal - Bv. San Juan 49

Si tuviéramos que pensar y dialogar sobre la palabra Democracia y sobre los 30 años acontecidos desde su surgimiento, nos llevaría toneladas de papel y litros de saliva utilizados en el intento. Por fortuna existe el cine, que nos permite traducir en imágenes parte del entramado y complejo sistema social que nos han deparado estos 30 años de Democracia. Las películas del ciclo nos invitan a pensar no solo en los derechos ganados sino también en los derechos que nos faltan, ya sea en materia de salud, educación y/o justicia (la de la ley, pero también, y sobre todo, de la social).

A través de las historias de la calle, de los barrios, del campo, de sus personajes y vicisitudes, de la narración misma y de sus formas, proponemos debates, reflexiones e impresiones sobre la realidad.

PELÍCULAS

Los Labios (Santiago Loza / Iván Fund, 2010)

Tres médicas, de distintas edades e inquietudes generacionales, se alojan en un viejo hospital derruido de la Provincia de Santa Fe para asistir, médica y socialmente, a los habitantes de una comunidad en estado avanzado de precariedad. La relación entre ellas, y con los miembros de dicha colectividad, marcará la película, cruzando la ficción con el documental en una tenue línea en donde lo que termina imponiéndose es la realidad.

Francia (Adrián Caetano, 2010)

Un relato de clase media/baja a través de los ojos de una niña que observa en sus padres el vínculo deshecho (con un pasado de violencia) y las complicaciones que deben afrontar en el cotidiano vivir. Todo un sistema social, con sus instituciones y su historia política, se ve atravesado por el relato. La discriminación y las diferencias de clase marcan la vida de los personajes. Uno de los mejores filmes de Adrián Caetano y con una actuación consagradoria de Natalia Oreiro.

La Sensibilidad (Germán Scelso, 2012)

El padre del director fue desaparecido en la última dictadura militar, mientras su madre fue detenida y liberada tiempo después. Germán Scelso, con un registro documental casero pero certero, indaga sobre la herida familiar tomando como protagonistas a sus dos abuelas, unidas por un mismo proceso histórico a pesar de sus claras diferencias sociales originarias.

Cuentas del Alma (MARIO BOMHEKER, 2012)

De riguroso registro formal, el director viaja a Israel para ubicar la cámara durante prácticamente todo el metraje de la película sobre el rostro y cuerpo de Miriam Prilleltensky, una ex militante del PRT y ERP arrepentida luego de ser puesta en cautiverio en 1975. Como su subtítulo lo indica, son “confesiones de una guerrillera” filmadas de manera osada al proponer en su observación un punto de vista abierto al diálogo, el necesario para que el debate a fondo sobre un período histórico tenga lugar.

A6) MUJERES DE PALABRAS

Un encuentro con grandes referentes locales de la novela histórico-romántica

Coordina: Fernanda Pérez Gaudio

Desde el sábado 7 hasta el domingo 15 de septiembre

Lugar: Cabildo Histórico de la Ciudad

En los últimos años Córdoba se ha instalado como una referente de autores que se dedican al denominado género de la novela histórica-romántica. La mayoría son escritoras mujeres que han conquistado el corazón de los lectores, ganándose un lugar relevante en el mercado editorial nacional e internacional. En la reciente Romántica Fest que tuvo lugar en Buenos Aires, 9 de las 25 participantes eran de nuestra Provincia, mientras que los espacios homenaje también estuvieron dedicados a dos figuras nacidas en nuestra ciudad: Cristina Bajo y Florencia Bonelli.

El ciclo se desarrollará con la modalidad de entrevistas abiertas y públicas, que contará con la coordinación de Fernanda Pérez, donde se hará un recorrido por todas las obras de cuatro escritoras invitadas

A7) DEMOCRATIZACIÓN DE LA PALABRA

Ciclo de debates y combates en torno al decir

Desde el jueves 5 hasta el lunes 9 de septiembre

Lugar: Museo San Alberto, Caseros 124.

En la edición 2013 de la Feria del Libro Córdoba, se desarrollará en el Museo San Alberto el programa Democratización de la Palabra, que a través del Ciclo de debates y combates en torno al decir, busca dialogar y reflexionar sobre el rol de los medios en el territorio de la política contemporánea, los distintos lenguajes y prácticas artísticas, sus modos de circulación y apropiación.

El programa contará con periodistas y profesionales especializados del medio local y nacional que discutirán sus diferentes perspectivas sobre el decir.

ALGUNOS DISERTANTES

Martín Notarfrancesco, periodista de los SRT (CBA) Egresó como licenciado en Comunicación Social de la UNC, actualmente se desempeña como periodista en Canal 10 (Cba) y en el programa radial Disco Pi de los SRT. Realiza notas para diversos medios gráficos como Página 12 y fue vocero de H.I.J.O.S. Córdoba.

Dante Leguizamón, escritor y periodista de los SRT (CBA) Se desempeña actualmente en como periodista en Canal 10, CBA24N y en Radio Universidad. Ha trabajado también en otros medios de Córdoba como La Voz del Interior, Radio Mitre y el diario Día a Día. Como escritor tiene dos publicaciones en su haber; *La Letra con Sangre* y *La Marca de la Bestia*, junto a Claudio Gleser.

José Heinz: Licenciado en Comunicación Social. Periodista y crítico cultural de los suplementos VOS y Ciudad X de La Voz del Interior. Ha escrito artículos para diferentes medios como Dada Mini, Circuz, La Central (Córdoba) y El Replicante (México), entre otros.

Sergio Gaiteri: Profesor de Letras Modernas (UNC), dicta clases de teoría literaria en el IESS de Villa Carlos Paz. Ha publicado los libros de cuentos *Los días del padre* (Ediciones del Bulevard, 2005), *Certificado de convivencia y otros relatos* (Premio Fondo Nacional de las Artes 2007), y las novelas *Nivel Medio* (Primer Finalista Premio Clarín Alfaguara 2008) y *La Moza* (Eduvim, 2010).

Emilio Moyano: Licenciado en Letras (UCC) y se desempeña como profesor de prácticas en el profesorado de Lengua y Literatura Simón Bolívar. Además de artículos y narraciones en diversos medios como La Voz del Interior, Hoy Día Córdoba (Córdoba), Letralia (Venezuela), The Barcelona Review (España) y Destiempos (México DF), entre otros, ha publicado la novela *El libro blanco* (Ciprés, 2011).

Santiago Marino Doctor en Ciencias Sociales (UBA), Magíster en Comunicación y Cultura (Fsoc-UBA) y Licenciado en Comunicación Social (UBA). Coordinador Académico de la Maestría Industrias Culturales, política y gestión (UNQ). Es docente de posgrado de la UBA, la UNQ y la USAL.

Rodríguez Villafañe Abogado constitucionalista, especialista en Derecho de la Información.

Programa Polos Audiovisuales Tecnológicos del Consejo Asesor del Sistema Argentino de TV Digital Terrestre, depende del Ministerio de Planificación, Inversión Pública y Servicios, busca instalar y fortalecer las capacidades para la producción nacional de contenidos para la TV Digital, promoviendo la igualdad de oportunidades y la disminución de asimetrías entre provincias y regiones. En consonancia con la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual, expresa la necesidad de crear nuevos

conglomerados productivos para la promoción y defensa de la industria audiovisual nacional.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

El programa se implementa dividiendo al país en nueve regiones o Polos, formando así un sistema federal en red donde las Universidades Nacionales nuclean a los actores del sector audiovisual televisivo de cada comunidad para conformar Nodos. Estos Nodos Audiovisuales son sistemas productivos locales integrados por cooperativas, organizaciones sociales afines al sector audiovisual, PYMES, productores independientes, televisoras y organismos públicos locales. Así, en los Nodos, las Universidades Nacionales y los actores audiovisuales del medio local trabajan juntos para desarrollar y consolidar la producción televisiva de las distintas regiones de nuestro país.

NUESTROS TREINTA AÑOS EN DEMOCRACIA

B1) MUESTRA DE LIBROS DE ARTISTA

Curadora: Pelusa Borthwick

Del martes 3, desde las 19.30, al miércoles 18 de septiembre

Lugar: Museo Municipal Dr. Genaro Pérez

C.A.L.A. - Centro Argentino del Libro de Artista, proyecto de investigación y curaduría auspiciado por el Ministerio de Innovación y Cultura del Gobierno de la Provincia de Santa Fe.

Artistas Participantes: Charlie Espartaco / Graciela Marotta / Alfredo Portillos / Osvaldo Borda / Rodolfo Agüero / Grupo Escombros / Benito Laren / Anahí Cáceres / Ana Tarsia / Walter Jac / Mabel Rubli / Raquel Bigio / Mónica Goldstein / Nora García / Osvaldo Decastelli / Marcelo Giudici / Pete Canaves / Olga Autunno / Grupo Cai / Alfredo Rosenbaum / Norberto J. Martínez / Laura Nieves / San Poggio / Estela Lerner / Graciela Borthwick / Alicia Keshishian / Claudia Guevara / Eduardo Silberstein / Alfredo Dreifuss / Gonzalo Elvira / Gabriel Sasianbarrena / Andrés Garavelli / Adrian Rocha Novoa / Alejandra Bocquel / Oscar Gyldenfeldt / Laura Nieves
Horario de visitas: Martes a domingos de 10 a 20 hs.

B2) Arma De Instrucción Masiva

Intercambio de Libros en los CPC

Desde el miércoles 4 al martes 10 de septiembre

Lugar: todos los CPC de la ciudad e instituciones barriales

Arma de instrucción Masiva es un proyecto nacional del artista Raúl Lemesoff. Su obra, el Arma de Instrucción Masiva, es un tanque que viaja por las calles de distintas ciudades regalando libros y aceptando donaciones de libros. Su proyecto es doblemente impactante por lo que genera visualmente el objeto “tanque de libros”, y por la sorpresa del público, cuando a su paso recibe un libro como regalo.

La propuesta es acogida y promovida desde la Feria del Libro Córdoba como acción de descentralización concreta capaz de llegar a sectores alejados de la literatura como habito y como instrumento de acceso a la cultura.

El automóvil base del tanque de ADIM es un Ford Falcón de 1979 que perteneció a las Fuerzas Armadas Argentinas. Fue destruido por su actual dueño para ser transformado en el vehículo que hoy interviene distintos escenarios públicos a lo largo del país. La propuesta de Lemesoff radica en un intercambio: “Si el arma se cruza en tu camino, no dudes en elegir un libro, llevártelo y comprometerte a donar algunos

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

libros que tengas en tu casa. El ADIM pasa y los recolecta, se aceptan todo tipo de libros”.

De una forma autónoma y no convencional, el ADIM también estimula la lectura. La clasificación de libros, cuenta Lemesoff, se hace cuando se recibe una gran donación. Se separan los textos para el ADIM y los textos para llevar en paquetes a instituciones, escuelas, barrios carenciados, etc.

Se puede contactar con ADIM escribiendo a armadeinstruccionmasiva@hotmail.com o en su blog: arma de instrucción masiva.

Miércoles 4

Intervenciones en instituciones de la zona

Lugar: Explanada CPC Argüello (Av. Rafael Núñez Esq. Ricardo Rojas, Bº Arguello)

Jueves 5

Intervenciones en instituciones de la zona

Lugar: Explanada CPC Rancagua (Av. Rancagua 2900, Bº Villa Corina)

Viernes 6

Intervenciones en instituciones de la zona

Lugar: Explanada CPC Colón (Av. Colón 5300, Bº San Ignacio)

Sábado 7

Lugar: Plaza Jerónimo del Barco (Av. Colón y Monseñor Miguel De Andrea, Bº Alberdi)

Lugar: Paseo del Buen Pastor (Av. Hipólito Yrigoyen 300, Bº Nueva Córdoba)

Domingo 8

Lugar: Plaza 1º de Mayo (Av. de Mayo y Río Negro, Bº Villa El Libertador)

Lugar: Parque Sarmiento (Bº Nueva Córdoba)

Lunes 9

Lugar: Ciudad Universitaria

Martes 10

Intervenciones en instituciones de la zona

Lugar: Explanada CPC Empalme (Av. Amadeo Sabatini y Carnerillo, Bº Empalme)

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

B3) CICLO CLÁSICOS DEL CABILDO. MÚSICA ENTRE LETRAS

Clásicos del Cabildo, el ciclo que es lugar de encuentro entre la gente y los elencos artísticos de la Ciudad y que habitualmente tiene funciones los jueves, en el marco de la Feria del Libro incrementará su agenda para agasajar al público de las letras con muy buena música. La agenda será la siguiente:

JUEVES 5

18.00: Coro Municipal de Jóvenes, dirigido por el maestro Gustavo Báez

Lugar: Escalinata Obispo Mercadillo

VIERNES 6

16.00: Coro de Jóvenes de la Ciudad, dirigido por el maestro Gustavo Báez

Lugar: Escalinata Obispo Mercadillo

19.30: Orquesta de Cuerdas Municipal, dirigida por el maestro Santiago Ruiz

Lugar: Patio Mayor del Cabildo

JUEVES 12

16.00: Concierto Didáctico de la Banda Inicial de la Academia de Música Municipal

dirigida por el maestro Raúl Venturini

Lugar: Patio Mayor del Cabildo

VIERNES 13

16.00: Banda Juvenil de la Academia de Música Municipal dirigida por el maestro Raúl Venturini

Lugar: Patio Mayor del Cabildo

SÁBADO 14

17.00: Banda Sinfónica Municipal dirigida por el maestro David Antezana

Lugar: Patio Mayor del Cabildo

DOMINGO 15

20.00: Ensamble Municipal de Música Ciudadana, dirigida por el maestro Jorge Centeno

Lugar: Patio Mayor del Cabildo

B4) FERIA DE LAS ESCUELAS MUNICIPALES

Los días jueves 5, viernes 6 y martes 10 de septiembre

Horario: de 10 a 16 hs.

Lugar: Salas de la Recova del Cabildo Histórico

Nivel Inicial

Animación a la lectura a cargo de docentes de los Jardines Maternales Municipales". En cada jornada participaran docentes de dos jardines durante la mañana y docentes de dos jardines durante la tarde con "CUENTOS ANIMADOS".

Fecha: 5, 6 y 10 de septiembre.

Horario: De 10 a 16 hs.

Lugar: Sala de lectura. Patio Mayor del Cabildo.

Nivel Primario: Exhibición de libros artesanales realizados por alumnos.

Bajo el lema "hacia 30 años de Democracia", la tradicional presencia de las 37 Escuelas Municipales adquiere un significado muy especial, dado que las mismas conforman un Sistema Educativo nacido con la recuperación de la Democracia en nuestro país.

En esta oportunidad, los alumnos nos brindarán un espacio para la reflexión acerca del significado del concepto que se dupo gestar a través de los distintos Proyectos Educativos de nuestras comunidades, generando grandes desafíos y proyecciones hacia un futuro mejor.

Este espacio posibilitará intercambiar ideas, experiencias y también hacer un alto en el camino para recapacitar sobre nuestra identidad, la convivencia, los derechos, la nueva ciudadanía, la participación, la igualdad y la memoria.

B5) Homenaje a Efraín Bischoff

"El loro de la vecina" de Efraín U Bischoff

Obra teatral "El loro de la vecina" de Efraín U Bischoff

Centro Cultural General Paz

Sábado 14 / 21:30 hs

Domingo 15 / 20:00 hs

Puesta Declarada de Benepósito por el Concejo Deliberante de la Ciudad de Córdoba

En carácter de sentido homenaje a Efraín Bischoff, personaje emblema de la cultura cordobesa, la Feria del Libro Córdoba 2013 contempla la realización de la obra teatral "El Loro de la Vecina". La pieza fue escrita por el historiador y representada hacia fines del mes de septiembre del año pasado como parte de los festejos de San Jerónimo, patrono de la Ciudad y en coincidencia con el centenario de Bischoff.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

La obra, evidencia costumbres y notables diferencias en las clases sociales de la Córdoba de los años veinte, observando con agudeza y sutileza sentimientos, convenciones sociales, mandatos y aspiraciones de familias acomodadas, prejuicios y valores que sostenían los vínculos y las relaciones de la época —que todavía asoman en muchos ámbitos. Pintando la identidad local, funciona como un símbolo de la producción del autor y también de la historia de los cordobeses.

La obra, comedia picaresca en tres actos, tiene rasgos del sainete criollo y usa el humor basado en guiños localistas y folclóricos.

Cuenta con dirección de Andrés Rivarola y actuación del elenco de la Compañía El Vagón de Andrés Teatro — María Isabel Arranz Martín, Susana Lizárraga, Renzo Aghemo, José Sebastián Assenza, Martín Boiero, Aníbal Concioni, y Roxana de Oro.

B6) Premio Alberto Burnichon 2013

El Premio Alberto Burnichon al libro mejor editado en Córdoba, que se organiza desde el año 1997, se plantea como merecido reconocimiento a la vida y obra de Alberto Burnichon, editor que entregó su vida al noble oficio de editar libros. El reconocimiento rescata y pone en valor la trayectoria excepcional de Burnichon, que significó un enorme aporte a la cultura de nuestro país, como así también su compromiso con la tarea editorial orientada a jerarquizar al libro como instrumento, vehículo de cultura y educación desde una perspectiva de compromiso con la realidad y el bien común.

Alberto Burnichon nació en Tigre, Buenos Aires y eligió a Córdoba como espacio de vida y trabajo. En febrero del año 1918 y fue asesinado en Villa Rivera Indarte el 24 de marzo de 1976 por la última Dictadura Militar.

En el marco de la XXVIII Feria del Libro Córdoba, desde el 1 de agosto y hasta el 19 del mismo mes, se realizó la convocatoria del Premio Alberto Burnichon al Mejor Libro Editado en Córdoba, edición 2012/2013 destinada a los editores cordobeses. El premio apunta a reconocer los méritos de los editores cordobeses comprometidos con una tarea editorial orientada a jerarquizar el libro como objeto, vehículo de cultura y arte. Se hará entrega de este premio en el acto inaugural de la Feria, el miércoles 4 de septiembre a las 19.30 horas en el Patio Mayor del Cabildo Histórico de Córdoba.

C7) Premio Nacional Leopoldo Lugones 2013

La Sociedad Argentina de Escritores (SADE) otorga el Premio Nacional Leopoldo Lugones al periodismo literario destinado a premiar al escritor nacional que haya publicado el mejor artículo literario en cualquiera de los medios periodísticos impresos del país a lo largo del año 2012.

En su cuarta edición el Premio tendrá la particularidad de presentarse por primera vez en el marco de la Feria del Libro Córdoba, en el acto inaugural de la misma, el miércoles 4 a las 19:00 horas. El ganador de esta distinción será en esta oportunidad, Tomás Barna por su obra La Jerarquía Artística en la Orquídea.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

La distinción consiste en una estatuilla realizada por el artista plástico Favio Alaníz, quien se encarga de esculpir el galardón desde sus inicios. Además se entregarán menciones honoríficas.

C8) Premio Glauce y Romilio 2013

El premio Glauce y Romilio se entregará por segundo año consecutivo, durante el acto inaugural de la Feria del Libro. Dicho premio recuerda a Glauce Baldovin y a Romilio Rivero, es entregado conmemorando la trayectoria y será, en esta ocasión para la ensayista y novelista cordobesa Perla Suez por su trabajo destacado en literatura infantil y juvenil, y para la escritora María Teresa Poyrazián, quienes recibirán una placa conmemorativa.

En 2012 se entregaron las distinciones a Julio Castellanos y Juan Maldonado, pioneros de la Feria del Libro, y a Daniel Toro por la poesía contenida en la letra de sus canciones.

Perla Suez: Escritora cordobesa, licenciada y profesora en Letras Modernas, egresada de la UNC. Ex becaria de los gobiernos de Francia y Canadá. Trabajó en el Centro Internacional de Estudios Pedagógicos de Sèvres, y es una de las fundadoras en Argentina el Centro de Difusión e Investigación de Literatura Infantil y Juvenil (Cedilij), del cual fue directora, como así también de la Revista Piedra Libre de especialización en lectura. Como reconocimiento a su obra, recibió varios reconocimientos entre los que se destacan la Mención Especial del premio Mundial de Literatura Infantil José Martí, el Primer Premio Municipal de Novela (Bs. As.), por *Trilogía de Entre Ríos*, además de ser premiada por la Biblioteca Nacional de Munich por su novela *Memorias de Vladimir*. Sus obras han trascendido fronteras, con ediciones en italiano y francés. Su última novela para adultos fue publicada en agosto del 2012 y se tituló *Humo Rojo*.

María Teresa Poyrazián: Escritora y traductora cordobesa. Participó como traductora de decenas de autores (Althusser, Deleuze, Canguilhem, Trotsky, etc.) en diversas experiencias editoriales independientes Córdoba, que promediando los años sesenta y setenta, constituyeron una voz distinta y de gran influencia en el panorama político y cultural de América Latina. En las editoriales Eudecor y Nagelkop, pero sobre todo en los *Cuadernos de Pasado y Presente*, acaso la mayor experiencia latinoamericana de divulgación y discusión editorial sobre el marxismo en el siglo pasado. Por último, luego del retorno del exilio, y tras el fallecimiento de José Aricó, su trabajo de albacea de la obra del pensador cordobés (tanto de su biblioteca como de sus textos inéditos), ha sido clave para el crecimiento de esta obra fundamental de la cultura cordobesa. Asimismo, Poyrazián es una de las divulgadoras del genocidio armenio más profundas que tiene nuestra ciudad.

GRILLA DE ACTIVIDADES

Programación Destacada

Jueves 5

17:30 hs / Lugar: Museo San Alberto

PROGRAMA DEMOCRATIZACIÓN DE LA PALABRA. Medios y Democracia

Se buscará problematizar el rol de los medios como actores sociales con intereses políticos y la producción de contenidos. Disertan: Martín Notarfrancesco, Dante Leguizamón, José Natanson (a confirmar), Roberto Caballero (a confirmar).

18:30 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Apertura

En esta mesa se presentará la programación completa de ANTENA y se reflexionará sobre la necesidad de abrir nuevos espacios dinámicos, flexibles e interdisciplinarios en las tradicionales ferias de libros.

Participan: Florencia Magaril, Iván Moiseeff, Esteban Castromán y Lorena Iglesias. (Clase Turista, Zona Futuro).

19:00 hs / Lugar: Patio Mayor del Cabildo

PROGRAMA PENSAR LA DEMOCRACIA. Mesa 1: ¿Por qué la democracia? La aspiración a la igualdad en libertad.

Beatriz Sarlo / Horacio González

Moderador: Héctor Schmucler

19:30 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Pista Editorial

Presentación de editoriales en formato rápido. Radar es un encuentro de vínculo entre editoriales contemporáneas y la exhibición de sus propuestas. Cada editorial sube al escenario para explicar en 7 minutos cuáles fueron sus influencias a la hora de crear su sello (editoriales y de las otras), presenta un libro de su catálogo que representa el espíritu del proyecto y cuentan qué se imaginan publicando en el futuro.

21:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. ANTICASPER Música en vivo + Intervención de Visuales: lectura de imágenes de Cecilia Rosso y Ciro del Barco + Cóctel de Inauguración.

Procesos performáticos de video en tiempo real como acompañamiento visual al grupo musical invitado. La temática estará vinculada a la lectura y el mundo que rodea los libros.

Viernes 6

10:00 a 14:00 y 16:00 a 20:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

PROGRAMA ANTENA. Taller de especialización: Edición Alternativa

Lugar: Sala 3 Planta Alta del Cabildo

Redefinir y analizar la función del libro de impresión tradicional, en la era digital. Se revisarán modos de producirlos y la relación que es posible establecer con las técnicas que la era de la digitalización desarrolla.

Imparte: Gustavo López (Proyecto Vox, Bahía Blanca)

Dirigido a artista, editores, operadores culturales, lectores

Cupo: 25 personas.

Inscripciones: antenaferiadellibrocb@gmail.com

15:00 a 18:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Taller: Encuadernación al Paso

Se enseñará en forma práctica el armado de cuadernos tipo libretas anotadoras de hojas sueltas, a coser, confección de tapas, detalles de terminación, entapado. No necesitas tener conocimiento previo de ningún tipo, sólo ganas de hacer.

Inscripciones: antenaferiadellibrocb@gmail.com

Imparte: Victoria Nafá Waasaf

18:00 hs / Lugar: Sala de los Precursores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Lectura La voz extraña al poema

Pablo Anadon, Mariela Laudecina, Marcelo Díaz, José Dumovich

18:30 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Charla: “Edición y Curaduría. El libro como espacio de exhibición”.

Espacio para reflexionar sobre las convergencias que presentan los procesos y prácticas profesionales de la edición y curaduría en determinados proyectos editoriales relacionados con el arte contemporáneo. A través de algunas experiencias concretas de trabajos llevados a cabo en el campo del arte, se exploran las posibilidades del libro, concebido dentro de un contexto artístico, no sólo como mero “depósito” de imágenes y palabras, sino como un espacio-secuencia de acción y creación.

Participan: Gabriela Halac, Fabio di Camozzi, Carina Cagnolo, Nicolás Balangero,

Coordina: Lucas Dipascuale.

19:00 hs / Lugar: Sala de los Precursores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Debate Debajo de la memoria el poema

Eugenia Cabral, Alexis Comamala. Coordina: Griselda Gómez

19:45 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. 7 Maravillas

Escritores, directores de cine, diseñadores, músicos, periodistas y otros agitadores culturales se suben al escenario para recomendar en doce minutos siete cosas que

adoran: desde libros a páginas web, videoclips, ideas, personas, colectivos artísticos y otras experiencias. El formato viral llevado a escena. Un ciclo para recargar la inspiración.

Participan: Iván Moisseff (editor, escritor), Juliana Rodríguez (periodista La Voz del Interior), Pablo Natale (músico, escritor)

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

20:00 hs / Lugar: Teatro Real

PROGRAMA DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA. "La Historia Ésta"

Víctor Pintos / Marcos Luc

Presentación del documental en vivo con relatos de Víctor Pintos y Rodrigo Cassaro sobre la vida durante la última Dictadura Militar.

20:00 hs / Lugar: Sala José Malanca

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Performance Cuando todos duermen. Acción poética I

Por Paula Oyarzábal Música: José Ianniello - Diseño: Walter Cabanillas

20:30 hs / Lugar: Sala de los Precursores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Presentación Invitados en casa

Mario Ortiz dialoga con Marcelo Díaz

21:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. JAM de escritura

Un Jam de Escritura es una improvisación de escritura en vivo que crea una nueva relación entre el público/lector con el escritor a través de una interacción "aquí y ahora". A partir del relato improvisado, un artista dibuja y un Dj complementa el ambiente literario con música conformando la triada de literatura, arte y música.

Presenta: Adrián Haiduwosky (creador de la JAM de escritura). Participan: Luciano Lamberti (escritor), Pablo Peisino (artista), May Seguí (DJ).

Sábado 7

10:00 a 13:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Desayuno Editorial

Actividad destinada a todos los editores participantes de ANTENA (locales y nacionales). Se busca generar un espacio de intercambio, un lugar destinado a compartir experiencias, afianzar contactos y propiciar colaboraciones bilaterales entre los editores, en un ambiente distendido e informal.

Confirmar asistencia en antenaferiadellibrocbba@gmail.com

10:00 a 14:00 y 16:00 a 20:00 hs / Lugar: Sala 3, Planta Alta del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Taller: "Mapamundi: gestión de proyectos culturales internaciones"

Dirigido a editores y productores culturales ligados a la lectura. Alianzas entre proyectos literarios y otras disciplinas como la música, el diseño, las artes visuales y el cine. Un repaso de distintos formatos que cruzan literatura con otras artes, generación de alianzas

con instituciones locales y extranjeras, mapa de apoyos locales para las artes y esquemas de comercialización y promoción.

Imparte: Iván Mossef y Esteban Castromán (Clase Turista)

Cupo: 25 personas

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Inscripciones: antenaferiadellibrocb@gmail.com

15:00 a 18:00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl
PROGRAMA ANTENA. Taller: Serigrafía Creativa

Tiene como objetivo dar a conocer las técnicas y procedimientos básicos de la serigrafía, técnica que permite estampado de diferentes materiales de manera seriada con una amplia variedad de opciones creativas. Armado de matrices, emulsiones utilizadas y confección de diseños; presentación de elementos básicos para trabajar y armado del espacio de trabajo, para luego experimentar con diferentes tintas y superficies sobre las que se puede estampar. Técnicas alternativas con resultados artesanales.

Inscripciones: antenaferiadellibrocb@gmail.com

Imparte: Virginia Stricker.

16:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo
PROGRAMA ANTENA. De Comoditi Dibujos

Cinco artistas que dibujan armarán un taller común en la feria del libro. Su idea es retratar objetos propuestos por el público. Piensan un espectador que decida los motivos de sus dibujos. Unos dibujos que se harán de a dos. Quieren conocer las historias de cada objeto, quieren dialogar borrando los límites entre mirar y dibujar.

Participan: Elisa Canello, Mauricio Cerbellera, Noelia Rocío Díaz Olivier, Lucas Di Pascuale y Jéssica Agustina Gómez

16:00 hs. Lugar: Sala 2 - Cabildo
PROGRAMA MUJERES DE PALABRA. Viviana Rivero

17: 30 hs / Lugar: Museo San Alberto
PROGRAMA DEMOCRATIZACIÓN DE LA PALABRA. Derechos de Autor. ¿Lo tuyo es mío y lo mío es tuyo?

Se propone debatir los conceptos de derecho de autor, límites e implicancias de las licencias de copyleft y copyright en la producción independiente. Disertan: Sebastián Vreys, MUCC (CBA), Asociación de Músicos Autoconvocados de Córdoba. Con miradas contrapuestas en torno a los derechos de autor en el territorio musical. Matías Lennie Bruno: pertenece a Red Panal (BA) una Comunidad de Música Libre y Colaborativa. <http://blog.redpanal.org/>. Javier Blanco: docente universitario especialista en el tema.

18:00 hs / Lugar: Sala de los Precursores
PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Lectura La voz extraña al poema
María Calviño, Rocío Pochettino, Alberto Rodríguez Maitegui, Karina López.

18:30 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo
PROGRAMA ANTENA. Charla “El Editor como operador en el campo literario”
Diálogo entre Gustavo López (Proyecto VOX, Bahía Blanca) y Alejo Carbonell (Ed. Caballo Negro, Córdoba).

Desde la experiencia específica de cada proyecto editorial se planteará un panorama del desarrollo de las editoriales independientes; relación con la crítica académica, el periodismo cultural y las instituciones culturales oficiales. Modos alternativos de circulación de textos de nuevos autores y espacios de lectura, difusión de redes, ferias,

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

encuentros y redes. El trabajo colectivo de las pequeñas editoriales y la conexión con las nuevas estéticas y procesos culturales y sociales emergentes.

19:00 hs / Lugar: Patio Mayor del Cabildo

PROGRAMA PENSAR LA DEMOCRACIA. Mesa 2: Convivir con el otro y convivir con la naturaleza: las políticas medioambientales como estímulo a la igualdad.

Maristella Svampa: *"Extractivismo, cuestión ambiental y democracia"*

Alicia Morales Lamberti: *"Bienes colectivos, ciudadanía y acceso a la justicia ambiental en clave diacrónica: prospectiva y desafíos"*.

Moderadora: Fabiana Bringas

19:00 hs/ Lugar: Sala de los Precusores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Debate El sueño de un poema sin palabras

Carlos Godoy, Daniel Santoro. Coordina: Mariana Robles

20:00 hs / Lugar: Sala de los Precusores - Hall de entrada al Museo

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Video arte "Poesía en pequeña escala" Primera Parte

María Eugenia Arrieta, Julieta Seco

20:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Charla: Panorama de la Edición Independiente en Argentina.

Diálogo entre Iván Moiseeff y Esteban Castromán (Editorial Clase Turista) y Martín Maigua y Juan Cruz (Ed. Nudista)

20:30 hs / Lugar: Sala de los Precusores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Presentación Invitados en casa

Diana Bellessi dialoga con Cecilia Pacella

Domingo 8

16:30 hs / Lugar: Sala Herber Diehl - Cabildo

PROGRAMA DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA. Encuentro con Martín Kohan: "30 años de Democracia: literatura y política"

Presenta: Claudio Díaz.

17:30 hs / Lugar: Museo San Alberto

PROGRAMA DEMOCRATIZACIÓN DE LA PALABRA. Palabras virtuales. Una discusión sobre literatura, blogs y redes sociales

En la última década, nuestra sociedad se ha visto transformada por el auge de los formatos digitales y el desarrollo de nuevas tecnologías en comunicación. Este fenómeno ha generado nuevos espacios para la práctica social de la escritura y el ejercicio de la

política, materializando —de algún modo— un significativo contraste con lo que se vivía treinta años atrás, cuando el pensamiento y la literatura solo circulaba en manos de aquellos que estaban involucrados de manera directa o indirecta con los estamentos del

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

poder.

Disertan: José Heinz, Sergio Gaiteri y Emilio Moyano.

19:00 hs / Lugar: Patio Mayor del Cabildo

PROGRAMA PENSAR LA DEMOCRACIA. Mesa 3: ¿La justicia puede ser garante del ejercicio de la democracia?

Roberto Gargarella / Graciela López de Filoñuk

Moderador: Carlos Paillet

19:00 hs. Lugar: Museo San Alberto

PROGRAMA DEMOCRATIZACIÓN DE LA PALABRA. F5 a la producción de contenidos audiovisuales

Se plantea con el objetivo de hacer un recorrido por el boom de las producciones cordobesas. Un antes y después. Implicancias y potencialidades

Disertan: Antonella Denegri (a confirmar)

Coordina: Paola Suarez (realizadora independiente cordobesa)

Lunes 9

16:30 hs / Lugar: Sala Herber Diehl - Cabildo

PROGRAMA DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA.

Presentación de la historieta: Luz, cámara, ciencia

Guillermo Goldes / Matías Zanetti / Constanza Taboada / Javier Martín.

Se presenta una historieta cuyos personajes son documentalistas/exploradores de la UNC que visitan diversos lugares de nuestra geografía. En estos dos primeros capítulos, los lugares son Mar Chiquita y el Cerro Colorado.

17:30 hs / Lugar: Museo San Alberto

PROGRAMA DEMOCRATIZACIÓN DE LA PALABRA. Recorridos, emboscadas y actualizaciones sobre legislación de medios y rol del Estado.

Se plantea hacer un recorrido sobre los marcos regulatorios de argentina y países limítrofes en torno a la legislación de medios y ver a partir de estos las concepciones en torno a la cultura, política y medios.

Diserta: Santiago Marino (BS AS)

Coordina: Dr. Rodríguez Villafañe (CBA)

19:00 hs. Lugar: Patio Mayor del Cabildo

PROGRAMA PENSAR LA DEMOCRACIA. Mesa 4: Formas de democracia y autoritarismo en el pasado argentino.

Hugo Quiroga: *“Las transformaciones políticas de la democracia. ¿Crisis de sus fundamentos o de su funcionamiento?”*

Luis Alberto Romero: *“Sociedad y política en la primera experiencia democrática (1912-1955)”*

Moderador: Miguel Clariá

Martes 10

17:00 hs / Lugar: Museo San Alberto

PROGRAMA DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA. Panel

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

“Jóvenes poetas y narradores en la Facultad”

Lectura de poesía y narrativa por parte de estudiantes de la Facultad de Filosofía y Humanidades (UNC)

Coordinación: Bibiana Eguía (Seminario de Autores de Córdoba, Escuela de Letras)

Miércoles 11

16:30 hs / Lugar: Museo San Alberto

PROGRAMA DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA. Panel “Miradas sobre la Literatura de Córdoba”

Estudiantes tesistas de Letras Modernas presentan sus investigaciones sobre autores de Córdoba

Coordinador: Julio Castellanos (Seminario de autores de Córdoba)

19:00 hs. Lugar: Patio Mayor del Cabildo

PROGRAMA PENSAR LA DEMOCRACIA. Mesa 5: ¿Es compatible la fe religiosa y la convivencia democrática? Límites y coincidencias entre religión y política.

Diego Fonti: *“La herencia monoteísta ante la política: encuentros y tensiones”*. Marcelo Polakoff: *“El oculto origen hebreo de la democracia”*

Moderador: Edgardo Litvinoff

19:30 hs / Lugar: Museo San Alberto

PROGRAMA DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA. Diálogo sobre poesía y memoria: Habitar el grito en primera persona

Pablo Ramos / Leticia Rescia / Marcio Olmedo / Marcelo Dughetti / Susana Romano / Leandro Calle

A partir de la publicación del libro "Habitar el grito. Poesía y memoria en La Perla", se propone un encuentro de voces para pensar el diálogo entre poesía y memoria colectiva en Latinoamérica.

Organizan: UNC y Comisión y Archivo Provincial de la Memoria

Cupo: 50 personas.

20:30 hs / Lugar: Cineclub Municipal Hugo del Carril

PROGRAMA 30 AÑOS DE DEMOCRACIA MIRADOS A TRAVÉS DEL CINE Presentación del Nº 14 de la Revista Cinéfilo

Charla entre los directores José Celestino Campusano (Fango, Vikingo) y Adrián Caetano (Mala, Francia), moderada por Ramiro Sonzini.

Sala Mayor del Cineclub Municipal Hugo del Carril

Jueves 12

15:00 hs / Lugar: Pasaje Santa Catalina

PROGRAMA DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA. Homenaje a

los 50 años de Rayuela, de Julio Cortázar Lectura pública de fragmentos de Rayuela, a cargo de escritores de Córdoba (UNC y PROPALÉ). Durante todo el día se dispondrán de ejemplares de la novela en un espacio señalado con cartelera, un micrófono y lugar para sentarse a escuchar, así cualquier persona que visite la feria pueda leer en voz alta sus

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

fragmentos preferidos, que quedarán consignados para luego ser difundidos. Para concluir se hará un homenaje sencillo recordando la obra de Cortázar con escritores y personas reconocidas. Este cierre implicará un juego de “preguntas a Rayuela”, actividad que el PROPALE viene desarrollando en escuelas secundarias y con adultos, en el marco de la práctica de animación a la lectura. También se desarrollará una “rayuela lectora” en el suelo, con el juego en sí mismo y fragmentos de la obra.

Coordinan: Susana Gómez y Diego Minzi (PROPALE. Programa de Promoción y Animación de la Lectura.)

15:00 a 18:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Taller: Producción de libros cartoneros y artesanales.

En este taller realizaremos las técnicas y métodos para realizar libros con tapas de cartón reciclado y pintado a mano. Al mismo tiempo, a partir del libro cartonero conoceremos otras posibilidades de la edición artesanal y de la producción serial. Acompañando la actividad conoceremos las historias de las editoriales cartoneras latinoamericanas y la importancia del movimiento cartonero actual.

Destinado a público en general, mayores de 12 años.

Inscripciones: antenaferiadellibrocb@gmail.com

Impartido por Equipo de La Sofía Cartonera Universidad Nacional de Córdoba.

15:30 hs / Lugar: Cineclub Municipal Hugo del Carril

PROGRAMA 30 AÑOS DE DEMOCRACIA MIRADOS A TRAVÉS DEL CINE

CUENTAS DEL ALMA, Mario Bomheker, 2012. Duración: 72´)

16:30 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Lectura de poesía con Pablo Cruz Aguirre y Silvio Mattoni

Los poetas Pablo Cruz Aguirre y Silvio Mattoni realizaron una lectura de sus libros de poesía Bracanalto y Peluquería masculina, Estos texto, editados recientemente en la editorial VOX de Bahía Blanca, son representativos de la denominada poesía argentina actual. Ambos poetas residen en la provincia de Córdoba, al finalizar las lecturas se podrá entablar un diálogo con el público asistente.

Participantes: Pablo Cruz Aguirre y Silvio Mattoni. Modera: Gustavo López (Proyecto Vox, Bahía Blanca)

17:00 hs / Lugar: Museo San Alberto

PROGRAMA DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA. Mesa: "El legado de Tawantinsuyo"

Jery Chávez Hermosa / Magdalena González Almada / Vicente Quisberth

Se abordará la tradición y la vigencia presente y recuperada del Tawantinsuyu desde tres enfoques y puntos de abordaje que permitirán abrir el espectro de la herencia incaica en los pueblos latinoamericanos y específicamente en los pueblos de la región andina. Por ello, Chávez Hermosa analizará el tema desde el punto de vista cultural atendiendo a la tradición. Quisberth lo hará desde el punto de vista del arte y la artesanía. González

Almada reflexionará sobre el legado literario y la influencia de lo andino en la producción literaria actual

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

18:00 hs / Lugar: Cineclub Municipal Hugo del Carril
PROGRAMA 30 AÑOS DE DEMOCRACIA MIRADOS A TRAVÉS DEL CINE
LOS LABIOS (Santiago Loza, 2010. Duración: 100´)
Mesa de invitados: Santiago Loza y Eva Bianco

18:00 hs / Lugar: Patio Mayor del Cabildo
PROGRAMA MUJERES DE PALABRA. Cristina Bajo

18:30 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo
PROGRAMA ANTENA. Charla: Creación, edición y difusión de la Historieta en Argentina

Un espacio para reflexionar sobre las estrategias y posibilidades de editar comics en nuestro país. El público, sus gustos, los temas. La relación entre el comic y la política. Diálogo entre dos creadores nacionales que trabajan para el exterior mucho para afuera, dos editores de historieta argentina contemporánea y dos divulgadores y guionistas y coordinadores de espacios de historietas.

Participantes: Juan Ferreyra, Roberto Von Sprecher, Iván Lomsacov y Carlos Lottersberger. Modera: Diego Cortés.

19:30 hs / Lugar: Patio Mayor del Cabildo
PROGRAMA PENSAR LA DEMOCRACIA. Mesa 6: Las experiencias democráticas en la historia de Córdoba.

Marta Philp: *"Commemoraciones y significados de la democracia en la Córdoba contemporánea"*

César Tcach: *"La democracia realmente existente: experiencias, utopías y silencios"*

Moderador: Fabián Aranda

20:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo
PROGRAMA ANTENA. Charla: Comics a la carta. Presentación de la Cosecha 2013 de Llanto de mudo

Presentación de los libros Cartas a una hormiguita de Mari Salian y Apocalipsis de Diego Cortés. También se realizará un repaso por algunos de los nuevos títulos de la Editorial Llanto de mundo.

Participantes: Diego Cortés, Mari Salina, Javier Solar. Modera: Federico Massei

20:30 hs / Lugar: Cineclub Municipal Hugo del Carril
PROGRAMA 30 AÑOS DE DEMOCRACIA MIRADOS A TRAVÉS DEL CINE
CUENTAS DEL ALMA (Mario Bomheker, 2012. Duración: 72´)

Mesa de invitados: Mario Bomheker y Rabino Polakoff

23: 00 hs / Lugar: Cineclub Municipal Hugo del Carril
PROGRAMA 30 AÑOS DE DEMOCRACIA MIRADOS A TRAVÉS DEL CINE
LOS LABIOS (Santiago Loza, 2010. Duración: 100´)

Viernes 13

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

15:00 a 18:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Taller: Encuadernación al Paso

Se enseñará en forma práctica el armado de cuadernos tipo libretas anotadoras de hojas sueltas, a coser, confección de tapas, detalles de terminación, entapado. No necesitas tener conocimiento previo de ningún tipo, sólo ganas de hacer.

Inscripciones: antenaferiadellibrocb@gmail.com

Imparte: Victoria Nafá Waasaf

15:30 hs / Lugar: Cineclub Municipal Hugo del Carril

PROGRAMA 30 AÑOS DE DEMOCRACIA MIRADOS A TRAVÉS DEL CINE

FRANCIA (Adrián Caetano, 2009. Duración: 80´)

18:00 hs / Lugar: Cineclub Municipal Hugo del Carril

PROGRAMA 30 AÑOS DE DEMOCRACIA MIRADOS A TRAVÉS DEL CINE

LA SENSIBILIDAD (Germán Scelso, 2012. Duración: 55´)

Mesa de invitados: Germán Scelso y Dardo Alzogaray

18:00 hs / Lugar: Sala de los Precursores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Lectura La voz extraña al poema

Carla Slek, Emanuel Gatto, Carlos Batillana

18:30 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Charla: Una misión bestial

Presentación de La Bestia Equilátera (Bs. As.). Entre la tradición y lo contemporáneo, entre lo *indie* y lo *mainstream*, entre el rescate y el descubrimiento, entre el papel y el e-book, entre la complicidad y la sorpresa: el nuevo viejo afán de cautivar al lector.

Participan: Maximiliano Papandrea (LBE) en diálogo con Cecilia Pacella (Sofía La Cartonera, Córdoba).

19:00 hs / Lugar: Patio Mayor del Cabildo

PROGRAMA PENSAR LA DEMOCRACIA. Mesa 7: El concepto de Democracia en el Movimiento Obrero y el papel del Sindicalismo en una sociedad democrática.

Mónica Gordillo: *"Los contenidos de la democratización sindical durante la gestión alfonsinista"*

Juan Carlos Torre: *"Trayectoria de las relaciones entre Movimiento Obrero y Democracia en Argentina"*

Moderador: Mario Pensavalle

19:00 hs / Lugar: Sala de los Precursores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Debate La vida del poema

Silvio Mattoni, Guillermo Daghero Coordina: Candelaria Díaz Gavier

19:30 hs / Lugar: Sala Herber Diehl - Cabildo

PROGRAMA DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA. Mesa: "El Derecho de acceso a la Tierra. Discusiones actuales"

Ángel Strapazzón (MOCASE) / Francisco Tamarit (Rector UNC) / Rafael Velasco (Rector

UCC)

Se propone un debate sobre la cuestión del acceso a la Tierra y su problemática actual

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

(dificultades judiciales, políticas, de modelo productivo, etc.), en torno a la responsabilidad en esta materia de las instituciones universitarias y su apertura e inclusión para la articulación con los movimientos sociales y sus demandas de este derecho.

20:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Charla: Caja Negra Editora y su ecosistema editorial: obsesiones personales, coleccionismo, diletantismo y principio de realidad

Un catálogo editorial es un pequeño ecosistema, una zona de producción relativamente autónoma orientada a la concepción, fabricación y difusión de objetos culturales cuya misión es acompañar nuestra experiencia cotidiana. Caja Negra Editora desempeña sus labores atendiendo a lógicas de funcionamiento que obedecen a principios diversos: las obsesiones estéticas y la pulsión coleccionista de sus editores, el diletantismo como metodología creativa, el rigor sintáctico y la comunicabilidad como principios de realidad para la elaboración del criterio editorial. Presentaremos el catálogo de Caja Negra enfatizando los rasgos que identifican nuestra particular manera de crear discurso editorial.

Participan: Diego Esteras (Caja Negra Editora) y Matías Lappezatta (Editorial de la UNC y Los Ríos Editora)

20:00 hs / Lugar: Sala José Malanca

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Performance Cuándo todos duermen. Acción poética II

Por Paula Oyarzábal. Música: José Ianniello - Diseño: Walter Cabanillas.

20:30 hs / Lugar: Sala de los Precursores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Presentación Invitados en casa

Martín Prieto dialoga con Javier Martínez Ramacciotti.

20:30 hs / Lugar: Cineclub Municipal Hugo del Carril

PROGRAMA 30 AÑOS DE DEMOCRACIA MIRADOS A TRAVÉS DEL CINE

FRANCIA (Adrián Caetano, 2009. Duración: 80')

Mesa de invitados: Adrián Caetano y Roger Koza

23:00 hs / Lugar: Cineclub Municipal Hugo del Carril

PROGRAMA 30 AÑOS DE DEMOCRACIA MIRADOS A TRAVÉS DEL CINE

LA SENSIBILIDAD (Germán Scelso, 2012. Duración: 55')

Sábado 14

15:00 a 18:00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl

PROGRAMA ANTENA. Taller: Serigrafía Creativa

Tiene como objetivo dar a conocer las técnicas y procedimientos básicos de la serigrafía, técnica que permite estampado de diferentes materiales de manera seriada con una amplia variedad de opciones creativas. Armado de matrices, emulsiones utilizadas y confección de diseños; presentación de elementos básicos para trabajar y armado del espacio de trabajo, para luego experimentar con diferentes tintas y superficies sobre las que se puede estampar. Técnicas alternativas con resultados artesanales.

Inscripciones: antenaferiadellibrocb@gmail.com

Imparte: Virginia Stricker.

16:00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo

PROGRAMA MUJERES DE PALABRA. Reyna Carranza

17:00 hs. Lugar: Sala 3 Planta Alta del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Charla: El afiche, emocionalidad de lo real

Prensa La Libertad, Imprenta tipográfica tradicional. Tinta sobre papel, un invento tan transformador como el fuego. El afiche tipo/gráfico como espacio de reflexión de la producción impresa planteando una revalorización del sistema tipográfico y la perdurabilidad de una pieza gráfica en el contexto hegemónico de leer/tirar.

Participan: Federico Cumatti (Prensa Libertad) y Estefanía Santoro (Prensa Libertad)

www.prensalalibertad.com.ar

17:30 hs / Lugar: Museo San Alberto

PROGRAMA DEBATES Y MEMORIAS DE LA CULTURA DEMOCRÁTICA.

Presentación de los libros: “El pueblo en la trama” de Pablo Heredia y Domingo Ighina y “Mapas de la heterodoxia” de Cecilia Corona Martínez

Los volúmenes recogen trabajos de docentes, investigadores y estudiantes de las áreas de literatura argentina y latinoamericana.

Coordina: Cecilia Corona Martínez.

18:00 hs / Lugar: Sala de los Precursores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Lectura La voz extraña al poema

Adriana Musitano, Fernando Bellino, Luciana Bedini, José Di Marco

18:30 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Charla: Club Editorial Río Paraná: un formato de puesta en relación entre publicaciones, autores y editores.

El Club Editorial Río Paraná, ubicado actualmente en el barrio Refinería de la ciudad de Rosario, es un reducto social de acopio, distribución y comercialización de pequeños a medianos sellos editoriales. Libros, fanzines, revistas y numerosas ediciones de autor tienen lugar en este espacio de reunión y lectura. Asimismo, el club es la sede de la Editorial Iván Rosado. Ambos proyectos son llevados adelante por Maxi Masuelli y Ana Wandzik.

Participan: Ana Wandzik. Modera: Florencia Magaril.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

19:00 hs / Lugar: Patio Mayor del Cabildo

PROGRAMA PENSAR LA DEMOCRACIA. Mesa 8: La invención de la Democracia.

Sus orígenes y vicisitudes a lo largo de la Historia.

Gustavo Ortiz: *"La invención de la Democracia"*

Francisco Delich: *"Los sujetos de la Democracia"*

Moderador: Héctor Schmucler

19:00 hs / Lugar: Sala de los Precursores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Debate Orientaciones de la crítica

Martín Prieto, José Di Marco. Coordina: Emanuel Gatto Mainetti

20:00 hs / Lugar: Hall de entrada del Museo

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Videoarte "Poesía en pequeña escala"

Segunda Parte

María Eugenia Arrieta, Julieta Seco

20:00 hs / Lugar: Patio Menor del Cabildo

PROGRAMA ANTENA. Charla: DiscosLibrosRevistaArteRadio: emprendimientos culturales de gestión independiente.

El eje de la mesa girará en torno a emprendimientos artísticos con un grado interesante de éxito (en gestión, sustentabilidad económica, alcance, permanencia, etc.). Es decir, se abordarán cuestiones vinculadas a la gestión del trabajo, el desarrollo de mercado y el profesionalismo,

Participan: Agustina Palazzo de Radio Apolo FM, Leonardo Moscardó de Dada Mini, Gastón Pérez Rivera de Discos del Bosque, Martín Maigua de Editorial Nudista y Laureano Solís de Kosovo Gallery. Modera: José Heinz.

20:30 hs / Lugar: Sala de los Precursores

PROGRAMA POESÍA Y DEMOCRACIA. Presentación Invitados en casa

Martín Rodríguez dialoga con Silvio Mattoni

Domingo 15

16:00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo

PROGRAMA MUJERES DE PALABRA. Cristina Loza

17:00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo

PROGRAMA MUJERES DE PALABRA. Cierre de lectura de autoras del género

Marcela Alluz / Manuela Centeno / Mirta Fachini / Daniela McAuliffe (en calidad de editora de la colección Las Antiguas, que rescata a autoras del siglo XIX) / Leticia Milesi (Renata Orsi) / Ana Moglia / Susana Oro / Fernanda Pérez / Graciela Ramos

Coordina: Florencia Vercellone

Convocatoria Feria del Libro 2013

Hasta el pasado 15 de julio, esta nueva edición de la Feria del Libro Córdoba, organizó una convocatoria abierta para editoriales e instituciones que aportan con sus propuestas al entramado de la programación de la Feria, convirtiéndola en un espacio rico y plural. Las mencionadas actividades, que incluyen presentaciones de libros, charlas, disertaciones, actuaciones musicales, poéticas y teatrales, entre otras opciones; resultan de una política consiente impulsada por los organizadores de la Feria cordobesa, en vistas a promover de manera sostenida la diversidad como rasgo fundamental de su programación.

De este modo, la vigésimo octava edición de este ya tradicional evento cultural contará con 200 actividades que se alimentan por convocatoria abierta y pública; con la participación de más de 70 librerías, editoriales e instituciones vinculadas a la cultura regional que hacen oír su voz en este ámbito.

Programación por convocatoria

PROGRAMACIÓN INFANTIL

Jueves 5

14:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Obra teatral infantil. ¡Recorchólis, mis poderes no funcionan!

Organizado por el CONICET. Participan: Ma. Cecilia Wedemeyer, Mariela López Cordero, Jeremías E. Dipietro, Franco Rafael Mir, Jimena Ghisolf.

Viernes 6

14:00 hs / Lugar: Sala de lectura infantil “Malicha Leguizamon”- Cabildo

Animación a la lectura. El voto

Destinado a alumnos de 5º y 6º grado de escuelas públicas y/o privadas y alumnos adultos de escuelas municipales.

15.00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Charla. Los jóvenes de Quilino muestran su pueblo

Participan alumnos del Instituto Privado de Enseñanza Quilino. Lectura de producciones propias, representación teatral y danzas.

Coordinan: Corina López y Esteban Adami

Organiza: Asociación Cultural La Solapa

16:30 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Narración oral para niños. Un barrilete de cuentos

Coordina: La magia del cuento

18:00 hs / Lugar: Museo de las Mujeres (MUMU)
Espectáculo para niños y adultos. De la hoguera a la luz verdadera. Los cuentos que una vez fueron quemados, vuelven a ser contados.
Espectáculo narrativo-musical por el Dúo Vocal "Lirio Blanco".
Coordinan: Carlina Sena y Paola Aguiló.

Sábado 7

14:30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila
Taller "Crea un libro"
Coordina: Laura Rojo. Destinado a niños de 4 a 7 años.
Organiza: Editorial Catapulta.

15:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo
Lectura colectiva, dramatización, teatralización de cuentos con contenido científico. Cuentos con ciencia. Los cuentos de siempre con una tonada cordobesa
Organizado por el CONICET.

16:30 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo
Presentación de libro Misión +Cota 1 de Chanti. Participa: Chanti.
Presenta Junior.
Editorial El Emporio /Sudamericana / Uranito.

18:30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo
Firma de libros con Chanti

18:30 hs / Lugar: Obispo Mercadillo
Cuentos Locos y de los otros. Cuentos a medida internacional. Cuentopalabra XIV Festival Internacional de Cuentacuentos.
Participación de narradores de Venezuela, Paraguay, México, Chile, Colombia y Argentina. Coordinan: Irma Varela y Marcelo Guerrero (1° Función)

20:00 hs / Lugar: Obispo Mercadillo
Cuentos Locos y de los otros. Cuentos a medida internacional. Cuentopalabra XIV Festival Internacional de Cuentacuentos.
Participación de narradores de Venezuela, Paraguay, México, Chile, Colombia y Argentina. Coordinan: Irma Varela y Marcelo Guerrero (2° Función)

Domingo 8

15:30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila
Taller "Crea un libro". Destinado a niños de 4 a 7 años.
Editorial: Editorial Catapulta

16:00 hs / Lugar: Obispo Mercadillo

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

**Historias Ricas, con Risa y con Susto. Cuentos a medida internacional.
Cuentopalabra XIV Festival Internacional de Cuentacuentos.**

Participación de narradores de Venezuela, Paraguay, México, Chile, Colombia y Argentina. Coordinan: Mariquita Márquez y Jimena Fernández.

17:30 hs / Lugar: Obispo Mercadillo

**Historias Ricas, con Risa y con Susto. Cuentos a medida internacional.
Cuentopalabra XIV Festival Internacional de Cuentacuentos.**

Participación de narradores de Venezuela, Paraguay, México, Chile, Colombia y Argentina. Coordinan: Mariquita Márquez y Jimena Fernández.

Lunes 9

11:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Narraciones infantiles. Narración oral.

Grupo Cuentacuentos

15:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Narraciones infantiles. Narración oral.

Grupo Cuentacuentos

17:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Conjunto Instrumentales y vocales de nivel primario y nivel medio de la Escuela de Música Collegium en el año de su trigésimo aniversario.

Organiza: Escuela Collegium

Martes 10

14:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Narración de cuentos infantiles. Siesta con duendes. Actividad interactiva con niños invitados de jardín y primer grado.

Participan: Julia Rossi y Silvia Anaimi. Acompañan alumnos del Instituto Ntra. Sra. del Sagrado Corazón. Coordina: Alejandra Bechini.

15:30 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Concierto - Didáctico de la Escuela de Niños Músicos.

De mano en mano - de boca en boca. A cargo del coro de niños y el conjunto instrumental de la Escuela de Niños Músicos. Se musicalizan cuentos y poesías de conocidos escritores Latinoamericanos.

19:30 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Coro Municipal de Jóvenes

Miércoles 11

14:00 hs / Lugar: Sala de lectura infantil “Malicha Leguizamón” - Cabildo
Animación a la lectura. El voto. Destinado a alumnos de 5º y 6º grado de escuelas públicas y/o privadas y alumnos adultos de escuelas municipales

Jueves 12

11:00 hs / Lugar: Museo San Alberto
Espectáculo de narración oral Bichicuentos
Realizado bajo la técnica Kamishibai teatro de papel japonés.

15:00 hs / Lugar: Auditorio L. Gagliano, Sindicato Luz y Fuerza (Reg. V. María)
Encuentro Con Isol y la poesía de las imágenes en los libros “Ser y Parecer”, “Mi cuerpo” y “Tic Tac”
Presenta: Rosa González

Viernes 13

11:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo
Narraciones infantiles. Narración oral.
Grupo Cuentacuentos.

14:00 hs / Lugar: Sala de lectura infantil “Malicha Leguizamón” - Cabildo
Animación a la lectura. El voto. Destinado a alumnos de 5º y 6º grado de escuelas públicas y/o privadas y alumnos adultos de escuelas municipales.

Domingo 15

16:00 / Lugar: Obispo Mercadillo
Había una vez una palabra mágica. Cuentos a medida internacional. Cuentopalabra.
XIV Festival Internacional de Cuentacuentos.
Participan narradores de Chile, Colombia y Argentina.
Coordina: Sol Argayo y Nardina Barbieri. (1º Función)

17:30 / Lugar: Obispo Mercadillo
Había una vez una palabra mágica. Cuentos a medida internacional. Cuentopalabra.
XIV Festival Internacional de Cuentacuentos.
Participan narradores de Chile, Colombia y Argentina.
Coordina: Sol Argayo y Nardina Barbieri. (2º Función)

ADHESIONES A LA FERIA DEL LIBRO 2013

10:00 hs a 18:00 hs / Lugar: Sede de S.A.D.E. de Córdoba / II Encuentro Provincial de Seccionales y Delegaciones S.A.D.E. Preparatorio del 9º Congreso Argentino de Escritores 2013

Del 4 al 15 de septiembre a las 10:00 hs / Lugar: CISPREN / Muestra: Comunicación, conflicto y extractivismo”

Exposición de la producción gráfica, audiovisual y fotográfica de las organizaciones sociales, sindicales, ambientales, territoriales y comunitarias, con actuación en la Provincia de Córdoba.

PROGRAMACIÓN PARA ADULTOS

Jueves 5

15:00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Presentación del libro *Descansa en mí* y el DVD *Descansa en mí*, de Mónica Raquel Abdala Baigorri de Avaca. Presentador: Roberto Cáceres

16:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Mesa debate. *La educación del adulto mayor en los 30 años de democracia.*

Participan: Prof. Dr. Mario Francisco Ramello, Lic. María Victoria Edelstein y Lic. Pablo Navarro. Coordina: Mgter. Lic. María Laura Tavella. Con la Participación del Coro Universitario de Adultos Mayores. Organiza: UNC.

17:00 hs / Lugar: Museo San Alberto

Foro de discusión sobre la producción del dramaturgo belga Jan Lauwers.

Participan: Dra. Adriana Musitano, Soledad González, Micaela Van Muylem
Invitados: Ariel Dávila y Christina Ruf (BiNeural-MonoKultur); Eugenia Hadandoniou (Señor Barbijo Pesenta); Jorge Villegas (Zéppelin teatro).
Organiza: UNC

17:00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *En el nombre de sus sueños, 12 historias de hijos de desaparecidos* de Tatiana Sfiligoy.

Participan: Sonia Torres (Abuelas de Plaza de Mayo filial Córdoba), Gustavo Godoy Ferreira, (Nieto) y Elena Gallinari (Nieta)
Organiza: Abuelas de Plaza de Mayo

17:00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Narración oral para adultos. *Cuentos sin fronteras.*

Participan: Hilda Rosa Chiappero, coordinadora de La magia del cuento. Organiza: Hemeroteca de la Legislatura Provincia de Córdoba.

17:00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación de revista *Cuadernos para el encuentro en una nueva huella Argentina.*

Participan: Eduardo Lualdi y Humberto Maroni. Coordina: José R. Salinas.
Mesa debate *Malvinas, Atlántico Sur y Antártida: un debate sobre la soberanía.*

17:30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación del libro *Antología literaria 2013*, del café literario "Entre música y palabras" Aporte cultural al Centenario del Río Tercero.

Presentador: Graciela Zambrano.

17:30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Beya*, de Gabriela Cabezón Cámara e Iñaki Echeverría.

Presentan: Liliana Tozzi y Luciano Lamberti.

18.00 hs / Lugar: Museo de las Mujeres Espacio Cultural

Presentación del libro *Quién soy*, de Istvansch, María Teresa Andruetto et al.

Presenta: Istvansch.

Coordina: José Santiago.

Organiza: Editorial CalibroscoPIO

18:00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo Planta Alta

Presentación del libro *Alberto Burnichón - El delito de editar.*

Autor y presentador: Aldo Parfeniuk.

Organiza: Editorial Babel.

18:30 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Mesa debate. *¿Qué lengua se debe enseñar en las escuelas secundarias de Córdoba después de la Ley de Educación del año 2010?*

Participan: Ivana Acholis, Ana María Florit, Vanesa Gélvez Anello, Marcela Olmos y María Julia Sranko. Coordina: Martín Tapia Kwiecien.

Organiza: Martín Tapia Kwiecien

18:30 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Presentación del libro *Escuela para Madres y Padres*, de Mirtha Cucco García.

Presenta: Mirtha Cucco García.

Organiza: Ana María Pratto.

18:30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Charla. *Energía y Democracia-60 años de EPEC.*

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Presentación del proyecto de libro Historia Viva de la energía en Córdoba. Participan: Arquitecto Jorge Astrada. (Dir. del Museo Usina Molet) y Funcionarios de EPEC. Coordina Mariana González.

18:30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Mesa debate. Voces para la memoria. El libro testimonial y los campos de concentración en Córdoba.

Participan: Ana Mariani, Alejo Gómez Jacobo, Ludmila Da Silva Catela, Liliana Callizo y Gloria Di Rienzo. Coordina: Mariana Tello.

Organiza: Editorial Santillana - Prisa Ediciones

19:00 hs / Lugar: Sala 2- Cabildo - Planta Alta

Entrega de premios del Concurso literario: Cien años de historias compartidas, Narración del cuento en vivo.

Coordina: María Antonia Goñi.

Organiza: Asociación Cultural Israelita de Córdoba (ACIC).

19.00 hs / Lugar: Museo San Alberto

Presentación de libro: Turismo Religioso en la Argentina. un modelo para su desarrollo, de María del Carmen González Viaña

Presenta: Mónica Caravello y Liliana Maten

19:30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Mesa debate. Ingesta de alcohol y accidentes de tránsito.

Tratado sobre la normativa del tránsito a partir del libro Código de Tránsito municipal - Ensayos sobre la ingesta de alcohol en los conductores de vehículos. Participan: Gilda Graciela de Fátima Páez. Daniel Belmania.

Organiza: Dirección de Tránsito de la Municipalidad de Córdoba.

20:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación del libro Bitácora de duendes 5, de Raúl Antonio Lelli Humeres.

20:00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Mesa debate. Conquistar el mundo.

Autores y editores autogestivos más allá de los límites.

Participan: Renzo Podestá, Nicolas Viglietti y Javier Gómez. Coordinan: Lucía Gregorozuk y Lucio Negrello.

20:00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación de libro Mujeres, Artes y Oficios.

Participan: María Teresa Andruetto y Silvia Barei.

Organiza: Editorial Comunicarte

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

20:00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Presentación del libro *Bienvenidos al show*, de Gonzalo Puig y César Pucheta.

Presenta: Víctor Pintos

20:30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *La resurrección del Albatros*, de Damián Di Carlo.

Presenta: Claudio Farías

Viernes 6

11:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Charla: *La Vocación de Escribir.*

Diálogo con jóvenes escritores, sobre las obras: "Pandora", "El Oro de las sombras" y "La mano roja".

Participan: Matías Cortez, Juan Revol y Matías Sarmiento.

Coordina: Tamara Stemberg

Organiza: Editorial El Emporio

15:30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Charla: *Comprensión Lectora - Déficit Memorial*

Participa: Gladys Seppi Fernández

16:00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación de la Revista *Tumbando Rejas*,

Presentan: Leticia Barbero y Diego Ceballos.

Organiza: alumnos y docentes del Centro Educativo Complejo Esperanza.

16:00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Charla: *Educación en democracia. Los jóvenes que leen.*

Participan: Mercedes Marín, Claudia Reinato, Teresa Monastyrski, Adriana Marín y Ángela Peláez.

Coordinan: Mercedes Marín y Claudia Reinato.

16:30 hs. / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *La búsqueda*, de Marcelo Aníbal Cianni. Presenta: Emiliano Ambrogio. Charla: "La búsqueda. La vida de Francisco Bano en Francia y el Río de la Plata (siglo XIX)". Participa: Marcelo Aníbal Cianni.

16:30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Conferencia. *Sarmiento, Hernández y Lugones: Maestros Masones escritores.*

Participa: Dr. Antonio Las Heras. Coordina: Mirta Luján Fachini

Organiza: SADE Secc. Córdoba

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

17:30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Charla: *Homero Manzi, Poeta. Tango y Arrabal.*

Participan: Eugenia Levin y Antonio Pizarro Lazcano.

Coordina: Irina Santesteban.

Organiza: API

17:30 hs / Lugar: Cripta Jesuítica

Presentación del libro *Mi encuentro conmigo*, de Patricia Amalia Zerbinato. Charla con la autora sobre la temática del autoconocimiento y autoayuda.

Participa: Patricia Amalia Zerbinato.

17:30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Los Choripas. La mafia Cordobesa y otros cuentos*, de Daniel Hidalgo. Presenta: Mabel Reyes Machado.

17:30 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Charla: *Resiliencia de una Golondrina - La evolución de los procesos de inclusión laboral y legal en 30 años de Democracia.*

Conferencista: Adelia María Setto

Coordina: Lic. María Inés Beguán

Organiza: Editorial Raíz de Dos - Nuevos Editores

18:00 hs / Patio Mayor - Cabildo

Presentación de la Revista *Política y Teoría n° 76*, de Carlos Echagüe.

Presenta: Manuel García.

18:00 hs / Sala Herber Diehl

Mesa de Poesías. *Amanecer en poesías.*

Participan: Cecilia Mansilla, María José Rodríguez, Mirian Peralta, Elsa Herrera, Andrés González, Isabel Domínguez, Elena Valvasori, Patricia Campos, Luciana Fernández, Alicia Ahumada, Ester Guevara López, Griselda Provencs y Jéssica Pereyra. Coordina: Ermes Valvasori.

Organiza: Grupo Cultural Amanecer en Poesía - Río Segundo, Pilar y Laguna Larga.

18:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Mesa de Lectura. *El Mundo Mágico de la Palabra* (poesías y cuentos) Participan: Mari Betti Pereyra, Amanda Giorgi de Sardoy, María Eugenia Rodríguez, Martha Zárate de Righi, María Esther Beacon, María Soledad Giménez, María Elena Singh, Mariano Córdoba y Héctor Giordano. Coordina: Lilia María Vera.

18:00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Una muchacha muy bella*,

de Julián López. Presenta: Gabriela Cabezón Cámara.

Organiza: Editorial Eterna Cadencia

18.00 hs / Lugar: Teatro Real
Espectáculo poético musical. *El grito sagrado*.

Homenaje al bicentenario de la creación del Himno Nacional Argentino, a cargo del Ballet folklórico "Tierra y Tradición" y Ballet "Suquía".

18:30 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba
Recital de poesía. *Poemas de Federico García Lorca*, a cargo del grupo artístico Las Ranas.

19:00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo
Presentación del libro *El Muro*, de Maristela Svampa.
Presenta: Rogelio Demarchi.
Organiza: Comisión Organizadora

19:00 hs / Lugar. Sala 2 - Cabildo - Planta Alta
Presentación del libro *La Guitarra en el Folclore Argentino*, de Héctor Tortosa.
Participan: Héctor Tortosa y miembros del Grupo Vocal "De boca en boca".

19:00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo
Presentación del libro álbum *El secreto del Gorrión*.
Participa: Mario Lillo. Presenta: Jorge Vasalo.
Organiza: Editorial Comunicarte

19:00 hs / Lugar: Cripta Jesuítica
Mesa de Poesía. *Haikufoto. Poesía e Imagen* (un nuevo enfoque del Haiku).
Participan: Beatriz Candiani, Juana Dangl, Juan Carlos Durilén, Olga Gil López, Raquel Mehl, Rafael Roldán Auzqui, Juana Barrionuevo y Gloria Benítez. Coordinan: Rafael Roldán Auzqui y Juan Carlos Durilén.
Organiza: Grupo Córdoba Haiku

19:30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta
Conferencia. *Arte, Literatura y Pedagogía - Proyecto Juntadero*. "Los hermanos sean unidos. Una interdicción entre las prácticas artísticas y pedagógicas reales. Políticas públicas y extensión educativa."
Conferencistas: Prof. Olga Sayago y Gustavo Bustillo; panel de artistas y pedagogos invitados. Coordinan: Prof. Olga Sayago y Gustavo Bustillo.

19:30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila
Presentación de Revista *Haciendo Camino* Argentina en tiempos democráticos
¿Una visión histórica y colectiva?

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Presenta: Nicolás Oscar Salcito. Participa: Lic. Prof. María Adela Donaher.

20:30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Conferencia. *El nacimiento de la Clínica Psiquiátrica en Córdoba. De Esquirol a Freud.*

Participan: Dr. Fernando Ferrari. Coordinadores: Diego Saurina y Tita Francisco.

20:30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Mesa debate. *El Boom de las Novelistas Cordobesas. Mujeres y Literatura.*

Participan: Fernanda Pérez, Graciela Ramos, Ana Moglia, Manuela Centeno y Reina Carranza. Coordina: Tamara Stemberg.

Organiza: Editorial El emporio

21:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

XIV Festival Internacional de Cuentacuentos - “Esta noche se cuenta, se cuenta”.

Con la participación de narradores de Venezuela, México, Colombia, Cuba, Chile, Paraguay y Argentina.

Sábado 7

9:30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Jornada de capacitación Docente. *Educación, Diversidad y Democracia*, dictada por la Lic. Graciela Cañas, Lic. José Luis Lázaro y Lic. Cristian Moreschi. Jornada gratuita con puntaje docente. Proyecto dirigido a maestros, profesores y directivos de instituciones educativas de los niveles de Enseñanza Inicial, Primaria, Secundaria y Superior.

Organiza: Asoc. Mutualista del Docente

11:00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Mesa debate. *¿Cómo propiciar el desarrollo de conductas socialmente positivas en niños y adolescentes? El desarrollo de conductas empáticas.* Participan: Lic. Prof. Sonia Arce, Lic. Prof. Marisa Perticarari y Lic. Prof. María Elena Cordera. Coordina: Lic. Prof. Sonia Arce.

16:00 hs / Lugar: Cripta Jesuítica

Presentación del libro *El Medallón de mi Madre*,

de Amanda Giorgi. Presenta: Mari Betti Pereyra.

Organiza: Editorial Quo Vadis

16:00 hs / Lugar desde Paseo Buen Pastor hasta Obispo Mercadillo

Cuento Palabra - XIV Festival Internacional de Cuentacuentos: *La Murga Cuentera.*

Actividad callejera. Inicia en Paseo del Buen Pastor y finaliza en la explanada del Obispo Mercadillo. Con participantes de Venezuela, México, Colombia, Cuba, Chile, Paraguay y Argentina.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

16:30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Conferencia *Los Niños y las Inteligencias Múltiples. Neurociencias y Educación. Entre lo emocional y lo cognitivo.*

Destinado a docentes de inicial y primario, profesionales que trabajen con niños, estudiantes, padres y familiares.

Participa: Lic. Betina Cositorto. Coordina: Laura Rojo.

Organiza: Editorial Nazhira y El Portal Educativo

17:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación del libro *Guadal y Otros fantasmas*, de Ricardo Di Mario. Presenta: Celia Inés López. Participan: Celia Inés López y José Luis Colombini.

Charla *Guadal y otros fantasmas, análisis literario y poético.*

Participan: Celia Inés López y José Luis Colombini.

17:00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Planeta Letras (antología).*

Presenta: Esmeralda Longhi Suárez.

Charla sobre obras representativas de la Literatura bonaerense. Características comunes entre los escritores José Hernández, Ricardo Güiraldes y Benito Singh. Participan: Marta Elvira Vega y Esmeralda Longhi Suárez.

Coordina: Esmeralda Longhi Suárez.

17:30 hs / Lugar: Cripta Jesuítica

Presentación del libro *Cuento en Taza (y otros breves)*,

de Mari Betti Pereyra.

Presenta: Amanda Giorgi.

18:00 hs / Lugar: Centro Cultural Casona

Mesa debate. *Expresiones dramáticas contemporáneas. La escritura teatral y sus variadas formas dramáticas.*

Participan: José Luis Arce, Graciela Ferrari, Soledad González, Daniela Martín y Carlos Piñero. Coordina: Sergio Ossés.

Auspicia: Instituto Nacional del Teatro

18:00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Algunos apuntes sobre mi madre*,

de Marcelo Pandoni.

Presenta: Gustavo Paulos

18:00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Delegación de escritores de SADE de Villa María. *Poesías y Narrativa.* Coordina:

Cristina Pablos

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

18:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Lectura de Poemas. Grupo Literario Tardes de la Biblioteca Sarmiento. Participan: Teresa Gómez Atala, Rafael Horacio López, Osvaldo Guevara, Mónica Fornés Berguío, Beatriz Tombeur, Hugo Rolando Herrero, Eduardo Argüello, Carmen Iris de León, Miguel Ángel Ortiz, Mario Torres, Leonardo Dellepiane, Cristina Duje, Felipa Angelotti, Isabel Nieto Grando, Lucía Vergara, Laura Ligorria, Laura Vieyra, Adrián Salagre, José Luis Colombini, Celia Inés Lopez, Liliana Nardi, Carlos Bogossian y Hugo Nievas.

Organiza: Grupo Tardes de la biblioteca Sarmiento – Villa Dolores

18:30 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Presentación del libro Brochero, El Hombre, de Lucio Yudicello. Proyección del documental homónimo, dirigido por Jorge Rey Hermann.

Presenta: Ilsa Rubio.

Organiza: Editorial Raíz de Dos

19:00 hs / Lugar: Museo San Alberto

Lectura de Poesía. Máscaras, del Grupo Literario Piedra Viva, de Villa Dolores.

Participan: Gabriela Bayari, José Luis Colombini, Gerardo Coria, Liliana Guzmán, Laura Ligorria, Laura López Morales, Susana Miranda, Walter Horacio Pérez. Poeta Invitado: Daniel Conn Calderón. (Chile)

Organiza: Grupo Literario Piedra Viva, Villa Dolores

19:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Lectura de Cuentos.

Organiza: Círculo de Narradores Paso del León, de Villa Dolores

19:00 hs / Lugar: Cripta Jesuítica

Conferencia: Entre dos almas.

Participa: Osmar Suárez.

19:30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro La palabra liberada. Una crítica marxista a la Ley de Medios, de Cristian Henkel y Julián Morcillo.

Presentan: Prof. Elsa Torres y Legisl. Cintia Frenchia.

20:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación de los libros Escrituras de Caminante, de Miguel Ángel Oviedo Álvarez.
Semillas de la Lluvia de Jorge Tula Sol Alto de Graciela Pernasetti.

Presenta: Integrante del Grupo de Poetas Independientes SUMA.

20:00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Espectáculo Poético Musical: Todo está por ser, de Jorge Ortiz. Narración oral, poesía, humor y música.

Participa: Jorge Ortiz.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Músico Invitado: Franco Seghesso.

20:30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Carroña/GAC*, de Gustavo Adolfo Vaca Narvaja.

Presenta: Alexis Oliva.

20:30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Poeta en Carlos Paz*, de Aldo Parfeniuk, de la colección **Glauce**.

Presentan: Cristina Dalmagro y Hernán Jaeggi.

Organiza: Editorial Quo Vadis

Domingo 8

16.00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Presentación Musical. *Agrupación Musical "Seguir Cantando"*.

Proyecto "Voces de la tierra".

Dirección general: Alejandra Seimandi.

16.30 hs / Lugar: Sala 1- Cabildo - Planta Alta

Charla: *Villa Carlos Paz, ciudad centenaria* (libros del centenario).

Participan: Edgardo Tántera, José Casa Binimelis, Evelina Ramírez, Sergio Tonarelli, Jorge Etchevarne, Eldor Bertorello, Aldo Parfeniuk.

Coordinadores: Prof. Raul Sánchez y Quo Vadis Ediciones.

16.30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Charla: *Golpe al corazón, Tierra de dos soles. Dos textos, dos miradas sobre narrativa*.

Panelistas: Élide Farini y Fanny Roechlin.

Coordinadores: Ethel Aparicio y Miguel Ángel Russo Lovera.

17.00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Señales del corazón. Cuentos e historias*, de Mariano Alberto Córdoba.

Presentan: Lilia María Vera y Mari Betti Pereyra.

17.00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación del libro *Teatro. Pequeñas obras*, de Norma Ana Pécora.

Presenta: Roberto Pellizari.

Recital de poesía, con la participación de Darío Leiva, Lelia Recalde, Fabrizio Di Rienzo, Vicky Fachini, Diego Barrionuevo, Manuel Carbone, María Arrieta, Liliana Santacroce, Marta Viroglio y Gustavo Leonardi.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

17.30 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Mesa debate. *En diálogo con escritoras cordobesas de novelas románticas, históricas y contemporáneas.*

Panelistas: Susana Oro, Mirta Fachini, Brianna Collum y Cecilia Lista.

Organiza: Ediciones Del Boulevar

18.00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Presentación del libro *Conversación con el leopardo*, de César Edgardo Marzolini.

Presentan: Karina López y Daniela Mac Auliffe.

Organiza: Editorial Como Pez en el Cielo

18.00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Charla: *Hacia 30 años de Democracia.*

Conferencistas: María Marta Santillán y María Graciela Roqué.

Organiza: Fundación Logosófica

18.00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Cafeína. La droga intelectual que estimula al mundo*, de Rafael Moncho.

18.30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Conferencia *Sindicalismo y Comunicación.*

Conferencistas: Gabriel Suárez, Héctor Agustín Tosco y Mabel Sessa de Tosco.

Coordinador: Marcelo Rolando Federico.

18.30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Mesa redonda. *Aguafuertes Provincianas.*

Coordina: Pedro Patzer.

Organiza: Editorial Corregidor

19.00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación del libro *La venganza del Amaranto*, de Ricardo Serruya. Presentador: Medardo Ávila Vázquez.

Organiza: Editorial Espartaco

19.30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Mesa debate. *Metafísica del malevaje. Análisis del tratamiento de los malevos en la literatura de Arlt y de Borges.*

Participan: Estela Ver, Mercedes Gómez, Teresita Cubillos, Gloria Herman, Maiden Iveric, Jorge Cianci, Marcelo Delgado, Raúl Soto y Tito G. Minué. Coordinan: Nora Fernández Paz y Jorge Gallardou.

20.00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Charla: *Palabras de bolsillo, reveladoras de la creación literaria: los sentidos de las palabras crean literatura.*

Participan: Gladys Argüello, Mirta Baldovento, Norma Bernáldez, Luis Guiñazú, Manuel Gómez, Raquel Heredia, Tomás Mansur, Bibiana Lupiáñez, Denís Vestamano. Escritores en taller: lectura de cuentos y poesías con la participación de público, en juegos de palabras. Coordinan: Prof. Eloísa Teandreríu y Dra. Bibiana Lupiáñez.

20 00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Charla: *Sarmiento: perfiles de religiosidad, psicología y vitalidad.* Participan: Juan Bosch, Esther Ramondelli y Agustina Maldonado.

Coordina: Victoria Patrito de Carpinella.

20.30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación del libro *Sahumy*, de Carlos Medina. Presentan: Carlos Medina y Carolina Reynolds.

Participan: Cristina Ramallo, Carolina Reynolds y el grupo de música para niños "La Carreta".

Lunes 9

14.00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Taller *Laboratorio Digital "Lenguas 3.0"*.

Juegos y actividades con la participación del público, para vivenciar los entornos digitales y experimentar su potencialidad para la expresión subjetiva.

Organiza: Área de Tecnología Educativa, Facultad de Lenguas, UNC

17.00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Qué es, cómo planificar y cómo enseñar la oralidad en educación primaria*, de Miriam Vélez, Mercedes Romer, Marcela Saravia, Raquel Torres y Marta Argenti.

17.30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación del libro *A Massa*, del escritor brasileño Emerson Alcalde.

Presenta: Claudia Ruarte.

Charla: "Literatura marginal. *Saraus na periferia*".

17.30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Tú... que puedes hablar*, de Inés María Boari. Presenta: Raquel Rodríguez.

17.30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Mesa debate: *La justicia en la cultura y la cultura en la justicia. Comentario de casos en el discurso social y en las artes contemporáneas.* Participan: Cristina Elgue

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

de Martini, Sandra Fadda, Graciela Rezzónico, María Elisa Romano, Eugenia Saldubehere y Diana González del Pino. Coordina: Cristina Elgue de Martini.

18.00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Mesa de lectura de poemas. *Mujeres y hombres poetas de la ciudad.* Participan: Marta Nilda Lopez, Baltazar Luque Gutiérrez, Jose Manuel Cardozo, Mara Todoroff, Marta Viroglio, María Isabel Casas, Lelia Realde de Ponti, Ada Mercedes Gambaude y Laura Albornoz

Organiza: Escritores Cordobeses Asociados (ECA).

18.00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación de los libros *Se acabó el papel. Aportes para la preservación y conservación preventiva del patrimonio cultural en papel* de Carlos Alfredo Ferreyra (et al.), presentador: Bibl. Beatriz Susana Fuentes; y ***Nos mudamos: cómo organizar un traslado preservando el patrimonio de bibliotecas, archivos y museos***, de María Alejandra Greiff. Presentador: Lic. Carlos Alfredo Ferreyra.

18.00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Presentación del libro *Pa´ Recalde*,
Charla: "Recalde: un pionero". De Miguel Ángel Motta.

18.30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Teatro leído. 3 obras de autores Argentinos: ***El Fausto*** de Javier Villafañe; ***El señor Eduardo*** de Julio Mauricio y ***Los reyes de la noche*** de Alberto Adellach.

19.00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Charla *Palabras de poeta. Un registro de la poesía de Córdoba.*
Participa: Hernán Jaeggi

19.00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Charla: *El paradigma único de la represión. De la dictadura a la democracia.*
Participan: Adolfo Ruiz, Camilo Ratti, Ana Mariani y Alejo Gómez Jacobo. Coordina: Adolfo Ruiz.

19.00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Mesa de poesía *Octavio Muñoz.*
Participan: Norelia Dabart, Irma Cabana, Raúl R. Soto, Elvira Angúlo Paéz, Tito Minue, María Cristina Ribas, Beatriz Sena y Luisa E. Carballo. Coordina: Nélide Franco.

19.00 hs / Lugar: Museo San Alberto

Tertulia *Colores de narración, poesía y música. Dúo desaparejos en canas.* Participan: Lalo Herr y Cacho Gandini.

19.30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Entonces el libro,*

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

de Alex Apella. Relato sobre memoria, retratos familiares, búsqueda de raíces. Presenta: Soledad Bertolila.

Organiza: DAIA

20.00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Presentación del libro *20 poemas ilustrados*, de José Decabalango.

Presenta: Enrique Introini.

20.00 hs /Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Pericias en instalaciones eléctricas*, de Rubén Roberto Levy.

Charla: “El riesgo eléctrico y la seguridad”, con Rubén Roberto Levy y Sergio Martínez.

Coordina: Sergio Martínez.

20.00 hs / Lugar: Auditorio L. Gagliano, Sindicato Luz y Fuerza (Reg. V. María)

XIV Festival Internacional de Cuentacuentos. Espectáculo para adultos *Historias para desandar el silencio*.

Participan narradores de Venezuela, México, Colombia, Cuba, Chile, Paraguay y Argentina. Coordina: César Vargas.

20.30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación del libro *Viva la sangre*, de Ceferino Reato. Presenta: Sergio Suppo.

Organiza: Editorial Sudamericana

Martes 10

17.00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *La estructura histórica del entorno*, de Marina Waisman.

Presentador: Melina Malandrino e Inés Moisset.

Organiza: Editorial de la Universidad Católica

17.30 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Presentación del libro *La formación en psicología*, de Patricia Altamirano.

Presenta: Germán Pereno.

Organiza: Facultad de Psicología - UNC

17.30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación del libro *El refugio de los caminantes* (antología).

Presentan: Raúl Cortez y Daniel Ponti.

18.00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Charla. *El libro- álbum: nuevas competencias lectoras*.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Participan: Ana Belén Balbuena, Paola Lorena Barboza, María Ana Barceló, María Florencia Bognanno, Ana Cecilia Cad y Angélica Carnero.

18.00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Mesa de lectura *Poesía, palabras y emoción – E.C.A.* (unipersonal de poesía).

Participa: María Elena Hayquel.

Coordina: Alejandro de Angelis.

18.00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Recuerdos de México*, de Marta Marín.

Presenta: Juan Carlos Nieves.

18.30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Ampliación del glosario junguiano de tipos psicológicos*, de Elías Teodoro Isaac.

Presenta: Ana Carla Slek.

Organiza: Editorial de la Universidad Católica

19.00 hs / Lugar: Auditorio A Facultad de Lenguas - UNC

Lectura. *Escenas de películas basadas en obras literarias, leídas en sus lenguas de origen: Portugués, Italiano, Inglés, Francés, Español y Alemán.*

Participan: Juan José Rodríguez (Coord. de Portugués); Patricia Inés Deáne y Beatriz Blanco (Coord. de Italiano); Lidia Soler, Griselda Bombelli, Florencia Giménez, Verónica Ghirardotto y Andrea Canavosio (Coord. de Inglés); Amelia Ma. Bogliotti (Coord. de Francés); Elena del Carmen Pérez, Ma. Victoria Alday, Florencia Drewniak y Gabriela Palacios (Coord. de español); Sandra Trovarelli (Coord de Alemán).

Coordina: Brigitte Merzig.

19.00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Presentación del libro *Jean Carlos Historia de un sueño real*, del escritor dominicano Johnny Enri.

Organiza: Comisión Organizadora

19 00 hs / Lugar: Museo San Alberto

Actuación del Coro del Círculo Odontológico de Córdoba. Folcklore Argentino y Latinoamericano.

Dirigido por Claudia Libo

19.00 hs / Lugar: Teatro Real

Presentación del libro *Aquellos que aman 3.*

Presenta: Rony Vargas.

Participan: Abel Pintos, Roxana Carabajal, Pablo Lozano y Los Cuatro de Córdoba.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

19.00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Mesa de lectura *Seis voces en armonía (poesías)*.

Participan: Teresita Cubillos, Raquel Daniele, Elida Farini, Fanny Roeschlin, Liliana Malem, Graciela Luque Centeno y Nélide Franco.

Coordina: Nélide Franco.

19.00 hs / Lugar: Cripta Jesuítica

Charla: *De la Dictadura a la Democracia: proyecciones del “horror” en los cuentos de Luisa Valenzuela (“Aquí pasan cosas raras”) y Guillermo Martínez (“Infierno Grande”)*.

Participan: Andrea Chávez, Rodrigo E. Juárez, Jimena Bracamonte, Leide Villalba y Ana María Hernando.

Coordina: Ana María Hernando.

19.00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación del Libro: *Isla y Laberinto. 30 años de Democracia en Córdoba de Sergio Suppo.*

Participan: Sergio Suppo, Carlos Jorner

Organiza: Editorial El Emporio

19.30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Panel debate. *Desarrollo del lenguaje e inclusión social. Por una educación lingüística y democrática.*

Participan: Fernanda Freytes, Bibiana Amado, Beatriz Medrano, María Victoria Fernández y Darío Delicia.

Coordina: Mgter. Cecilia Elena Muse.

Organiza: Facultad de Lenguas - UNC

19.30 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Mesa de lectura de poetas y narradores. *Trabajos de los talleres de SADE.*

Participan: Estela Ver, Gloria Hermann, Teresita Cubillos, Maiden Ivezić, Marcelo Delgado, Raúl Soto, Jorge Cianci, Mercedes Gómez, Beatriz Sena, Tito Minué, Susana Mildre Merlo, Olga Eilda Chacón, Andrea Córdoba Bellutto y Nicolás Psarakis.

Coordinan: Nora Fernández Paz y Jorge Gaillardou.

19.30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Mesa de lectura *Vivencia de la palabra poética.*

Participan: Agostina Maldonado, Marta López Araya, Esther Ramondelli, Mario Vázquez y Gladys Arguello.

Coordina: Rubén Alonso Ortiz.

Organiza: Asociación Argentina de Lectura

20.00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Charla: *La literatura como espacio para armar y rearmar sueños- la literatura como terapia soñadora.*

Participa: Moisés Cárdenas.

Coordina: Sergio Salguero.

20:30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercedillo

Presentación del libro *Historia de la solución final* (reedición), de Daniel Rafecas.

Participan: Daniel Rafecas y Edgardo Litvinoff.

Organiza: Comisión Organizadora e Inadi.

Miércoles 11

16:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Charla: *Los Sindicatos y la construcción de Democracias.*

Experiencias del SECASFPI (Trabajadores de ANSES).

Participan: Domingo Palermi y Karina Sala.

Coordinan: Esteban Oliver y Sergio Galarza.

16:00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Mesa debate. *Monsanto: Una Preocupación Lingüístico-Ecológica.*

Representaciones de la naturaleza en textos paralelos. Teoría de ecotraducción.

Participan: Guillermo Badenes, Josefina Coisson, Clara Laje, Juan Manuel Macarlupú Peña, María Eugenia Carrillo, Marcela Juan Meinardi y Leonardo Ledesma.

16:30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Mesa debate. *Periodistas que escriben ficción.*

Las prácticas periodísticas y la necesidad de escribir en otro registro. Participan: Fernanda Pérez, Gonzo Toledo, Raúl "Dirty" Ortiz y Gabriela Vidal. Coordina: Silvana Zanelli.

Organiza: CISPREN

16:30 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl- Cabildo

Mesa de Poesías. *Amanecer en poesías.*

Participan: Cecilia Mansilla, María José Rodríguez, Mirian Peralta, Elsa Herrera, Andrés González, Isabel Dominguez, Elena Valvasori, Patricia Campos, Luciana Fernández, Alicia Ahumada, Ester Guevara López, Griselda Provens y Jéssica Pereyra. Coordina: Ermes Valvasori.

Organiza: Grupo Cultural Amanecer en Poesía - Río Segundo, Pilar y Laguna Larga.

17:00 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Espectáculo poético musical: *El Amor Inmortal.*

Poemas de Antonio Mateo Allende. Interprete musical: Lucas Ibañez.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

17:30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta
Presentación del libro *Secretos en Rojo* de Alberto Nadra.
Organiza: Editorial Corregidor

18:00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo
Mesa debate: ¿Cómo se hace periodismo Político en Córdoba?
Participan: Sergio Carreras, Bettina Marengo, Mariano Bergero, Patricia Gatti,
Cristian Maldonado y Marta Maezzo.
Coordina: Silvia Molinari.
Organiza: CISPREN

18:00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta
Presentación del libro *Del Sentir Árabe*.
Poemario de autores árabes.
Organiza: Editorial FEARAB

18:00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta
Presentación del libro *Pata de Cabra*, de Carmen Nanni.
Participa: Carmen Nanni.
Presenta: Susana Chas.

18:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila
Charla: *Al-Anon. Ayuda para familiares y amigos de Alcohólicos*. Participan:
Miembros de Al-Anon en recuperación.
Organiza: Al-Anon

18:00 hs / Lugar: Museo San Alberto
Lectura de Poemas. *Mujeres y Hombres... Poetas de la Llanura*.
Participan: María Julia Méndez, Gerónima Prado, Elsa Jesús Rodríguez, Lilian López
Stopani, Rosa Blana Ince, Laura Ferrati, Ines Ramonda, Alma Mateo Taborda y Raúl
Enrique Frezzi.
Organiza: ECA

18:30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo
Presentación del libro *Palabras desde lo profundo hacia la luz* (autores
varios).
Integrantes del Café Literario de la Cripta durante el año 2012. Presenta: Ramón
Córdoba.

19:00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta
Charla: *La construcción de la Justicia en el mundo contemporáneo: Argentina y Estados Unidos*.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Participan: Sandra Fadda, Nadia Der-Oanessian, Cristina Elgue de Martini y Ana María Hernando. Coordina: Dra. Cristina Elgue de Martini.

19:00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Recital Poético-Narrativo. *Homenaje a Miguel Hernández.*

Organizador: Centro Valenciano - Fundación Encuentro Córdoba

19:30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Charla: Alcohólicos Anónimos. Programa de Recuperación del Alcoholismo. Información sobre el Programa de recuperación que se brinda a la comunidad para la recuperación del alcoholismo.

19:30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Conferencia. *La Democracia y sus imposibles.*

Participan: Lic. Natalia Andreini, Dr. Álvaro Stella.

Organiza: Escuela de Orientación Lacaniana (EOL)

19:30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *La revolución Clausurada. Mayo 1810 - Julio 1816*, de Christian Rath.

Presentan: Lic. José Barrasa y Sr. Eduardo Pedro Salas.

20:00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación del libro *Vida de Reyes* (Perón-Fronzizi), de Luis Eduardo Meglioli.

Presenta: Rony Vargas.

Organiza: Editorial El Emporio

20:00 hs / Lugar: Auditorio L. Gagliano, Sindicato Luz y Fuerza (Reg. V. María Cuento Palabra - XIV Festival Internacional de Cuentacuentos: *Nostalgias de Infierno y Paraíso.*

Espectáculo para adultos. Participan: Mario Ángeles Herrera y Norma Torres (México); Ányela Cuéllar y Javier Ceballos (Colombia); Pía Córdova (Venezuela); Paty Mix, Magda Canales y Carmen Laborde (Chile); Rubén Flecha (Paraguay); Eduardo Cháves, César Vargas, Rubén López y Alejandra Oliver Gulle, Sol Argayo y Marcelo Guerrero (Argentina)
Coordina: Eduardo Cháves.

Jueves 12

16:00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Charla: *Los Sindicatos y la Construcción de la Democracia.*

Exponen: Domingo Palermi y Karina Sala.

Coordinan. Esteban Oliver y Sergio Galarza

16.30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Mesa debate: *Las Tecnologías y el artículo de investigación: ¿Hacia una Democratización del género?*

Panelistas: Prof. y Trad. Noelia Tortone, Prof. Emilse García Ferreyra, y Mgter. María Sol Sansiñena.

Coordina: Mgter. María Dolores Trebucq.

17.30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Mesa de Poesía. *Lectura de poemas del Taller del Escriba de la Biblioteca Córdoba.*

Participan: Ana Castro Cabanillas, Nellis Filippa, Elías Nazar, Selva Furlan, Karina Godoy, Gabriela Bárbara y Alicia Karlsson.

Coordina: Leonor Mauvecín

Organiza: Taller del Escriba de la biblioteca Córdoba

17.30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Conferencia: *Desarrollo y autorrealización personal.*

Exponen: Gladis Seppi Fernández y Ana María Hernando

17.30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Conferencia Texto y Escuela del autoritarismo a la democracia.

Participan: Fernanda Salguero y José Luis Lázaro.

18.00 hs / Lugar: sala Herbert Diehl - Cabildo

Presentación del libro *Sus Memorias a través de mis ojos*, de Mora Molina.

Presentan: Sebastián Villegas Molina y Alicia Pereyra.

Organiza: Editorial Como Pez en el Cielo

18.00 hs / Lugar: Sala 3 - Planta Alta - Cabildo

Presentación de libro *Crónicas de un super Papá*, de Cristian Teti Cavo y Luis Paredes.

Presenta: Bárbara Couto.

18.00 hs / Lugar: Cripta Jesuítica

Charla: *De los libros olvidados, memorias recuperadas.*

Exponen: María José Becerra y Diego Buffa.

Coordina: Analía Cortez.

Organiza: Grupo Córdoba La Ruta del Esclavo

18.00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Mesa Debate: *¿En qué pensamos cuando hablamos de inclusión?* Panelistas: María del Carmen Aznar, Alicia Ceballos y Graciela Bressan.

Coordina: Silvia Spaccessi.

Organiza: Fundación Ciencia, Comunicación y Arte.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

18.30 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Presentación del libro: *El Proyecto K, La nueva Hegemonía y el ascenso chino*, de Arnoldo Gómez.

Presenta: Gimena Blanco

Organiza: Editorial Ágora

19:00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación de libro *Las Luces idóneas*, de Pablo Garro.

Presenta: Edgar Gustavo Fernández Suárez

Organiza: Ediciones Esmeralda

19:00 hs / Lugar: Sala Regino Maders - Legislatura de Córdoba

Presentación de libro *Historia Mínima de Córdoba*, de Esteban Dómina.

Presentación de la quinta edición de Historia Mínima de Córdoba.

Carlos Becerra y Oscar González se referirán a la tercera parte de la obra: “30 años de Democracia”.

Organiza: Ediciones Del Boulevard

19:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación del libro *Ojo con lo que decís: el libro del Conde Pascual*, de Alexis Dóvganj.

Organiza: Editorial Pipí Cucú

19.00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Charla: ¿Solo cuentos?, La inclusión de la poesía y la novela en el Nivel Inicial y el 1º ciclo EGB.

Expone: Margarita Mainé.

Organiza: Editorial Hola Chicos

19:30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Mesa - Debate. La Narrativa en el Valle de Punilla

Panelistas: Cecilia Gonzales Bollia, Lidia Boggero y Esther Matos

19.30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Colonia General Deheza y Plaza Deheza*, de Rinaldo Antonio Colomé.

19:30 hs/ Lugar: Museo San Alberto

Narraciones orales para adultos: *Mujeres.com*

Organiza: Grupo Cuentacuentos.

Lidia Formiga de Tosco, María Eugenia Laguinge, Toity Leiguarda, Elsa Feibig, Aída Horvath, Ana María Pavani de Busso y Laura Legnazzi.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

20.00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Presentación del 3º Volumen “Obras elegidas de León Trotsky” La lucha del Fascismo en Alemania

Presentadores: Eduardo Barrera y Christian Castillo

Organiza: Ediciones IPS

20.00 hs / Lugar: Auditorio “B” Facultad de Lenguas

Presentación del libro “Clarín, el gran diario argentino” de Martín Sivak.

Presenta: Sergio Carreras.

Organiza: Editorial Planeta

20.30 hs / Lugar: Sala 2- Cabildo- Planta Alta

Charla- lectura. Un nuevo norte en la literatura de Salta.

Participan: Fabio Martínez, Darío Villalba y Hugo Francisco Rivella.

Coordina: Martín Maigua.

Organiza: Fondo Editorial de la Secretaría de Cultura de Salta.

20:30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación del libro *Libertad ó Barbarie. Alegato de Resistencia*, de Pablo Rossi.

Presenta: Tamara Stemberg.

Organiza: Editorial El Emporio

Viernes 13

17:00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Charla: *Portugués lengua de herencia, estableciendo vínculos con la comunidad.*

Exponen: Cássia Neves Lacerda y Mariana Cortez.

17:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación de libro *Agustín Tosco. Una visión holística*, de Sebastián Francisco Mesquida.

17:00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación de libro *Hospital Perón*, de Jorge Yaco.

Presenta: Carlos A. Valduvino

Organiza: CISPREN

17:00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Charla: “...De Cuentaderas” Mesa de Poetas y Narradores.

Exponen: Facundo Amuchástegui, Esteban Cabrera, Silvana Parmigiani y Mónica Madrid.

Coordinan: Lucio Yudicello y Gustavo Bustillo

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

17.30 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Espectáculo poético-musical: *El juego en que andamos.*

Organiza: Café literario La Bandada

17.30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Conferencia: *Educación de la Mujer: una posibilidad en la Córdoba Colonial (1782 - 2013)*, a cargo de la Dra. Elsa Clara Corbella.

Coordina: Aldo Adrián Lucero.

18.00 hs / Lugar: Museo San Alberto

Presentación del libro *Los secretos de "El Panal". Principios de la Masonería en Córdoba*, de Lic. María Antonia Benedetti.

Presenta: Lic. Raquel Maggi.

Organiza: Editorial Brujas

18:30 hs / Lugar: Teatro Real

XIV Festival Internacional de Cuentacuentos: *Narratón de relatos inolvidables.*

Con la participación de más de 20 narradores de Latinoamérica.

18:30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Espectáculo Poético Musical. *Ensamble tonal presenta.*

Con la participación de María Helena Hayquel, Walter Barrionuevo, Víctor Juncos, Marta Trebucq, Marisa Zabaley.

18.30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del Libro *Cuentos Cortos del 1º de Mayo*, de Luis Alberto Díaz.

Presenta: Sergio Turovetzky y Hernán Tejerina.

Organiza: Editorial Casa de los Trabajadores

18.30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Conferencia. *Sindicalismo y Comunicación*, a cargo de Gabriel Suarez, Héctor Agustín Tosco y Mabel Sessa de Tosco. Coordina: Cr. Marcelo Rolando Federico

18.30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Charla. *Susana Biset, los libros de una viajera.*

Participa: Susana Biset.

Coordina: Susana Chas.

Organiza: Ediciones Del Boulevard

18:30 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Presentación de plaquetas de Cuentadero - Carpetas de Antología

Organiza: El Juntadero Ediciones

19:00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Charla Córdoba Mata - Policiales con tonada

Sobre los libros “*Sociedad anónima*”, “*Phillip Lecoq detective*”, “*Gente de cerca*” y “*El descubrimiento*”.

Participan: Rogelio Demarchi, Guillermo Orsi, Esteban Llamosas y Carlos Damasso Martínez.

Coordina: Fernando López.

Organiza: Editorial Raíz de Dos

20:00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Lectura de Poesías de T.A. Furlán.

Participan: María Zeliz, María Rossi, Stella Angulo, Josefina Delgado, Emilene Núñez Campos y Rodrigo Juárez.

20:00 hs / Lugar: Auditorio “B” Facultad de Lenguas

Presentación del libro *Amores Prohibidos*, de Florencia Canale.

20:00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Recital Poético. *Lo que nos vive*.

Participan: Sonia Rabinovich, Julio Castellanos, Leandro Calle, Leonor Mauvecín, Alfredo Lemon, Liliana Lewin, César Vargas.

Coordina: Sonia Rabinovich.

Organiza: Grupo de Poetas Heptagonales

20:00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Música y Humo*, de Malvina Rosa Quiroga.

Presenta: Leandro Calle.

20:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación del libro *Anarkiskovich*, de Nicolás Viglietti.

Presenta: Renzo Podestá.

Organiza: Editorial Dead Pop

20:00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación del libro *La casa de las espinas*

de Biatriz Sena.

Participan: Hilda Chiappero y Marta Guzmán.

Presenta: Dr. Miguel Martínez Márquez.

20:30 hs / Lugar: Teatro Real

Espectáculo poético musical *Memorias de raíz y luz*.

Coordina: Eduardo Cháves

Organiza: El Andén de los Juglares

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

20:30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Conferencia *El Relato Romántico: la seducción conyugal... ¿tema de novela?*

A cargo de Renata Orsi.

Organiza: Ediciones Del Boulevar

21:00 hs / Lugar: Sala Herbert Diehl - Cabildo

Charla: *Oscilaciones del ánimo en el trastorno bipolar.*

Exponen: Dra. Viviana Caminos, Prof. Beatriz Rometta y Prof. Lidia Andrés.

Sábado 14

10:00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Didáctica LEM: Lectura y Escritura Multisensorial*, de la Lic.

M. Patricia Beviglia y Lic. Mónica Parola.

Coordina: Esilda Viale

15:30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Charla: *Pasado y Presente de la Cámara Argentina del Libro. A 75 años de su creación, a 30 años de la Democracia.*

Exponen: Isaac Rubinzal y Carlos A. Gazzera.

15:30 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Concierto Coral Instrumental *Por sentir canto.*

Organiza: Agrupación coral AGRUPARTE.

15:30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Mesa de Lectura. *Cuentos que descuentan penas II* (lectura de cuentos con humor de autores reconocidos).

Participan: Matilde Carranza, Susana Maurino, Evangelina Manavella, Guillermo Fernández y Silvia Ariza. Coordina: Graciela del Valle Guardia.

Organiza: Asociación Argentina de Lectura

16:00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

XIV Festival Internacional de Cuentacuentos. *Los relatos del libro de las Maravillas.*

Con la participación de narradores de Chile, Colombia y Argentina. Coordinan: Iris María y Soledad Rebelles.

16:30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Tacacha, *Pequeñas historias para recordar y armar* de María del Carmen Lubrina.

Presenta: Lic. Ángel Eduardo Ferragutti

17:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación del libro *Leyendas Urbanas,*

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Presenta: Prof. Luis Luján
Organiza: Alumnos del CENMA 96 de Villa María.

17:30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

XIV Festival Internacional de Cuentacuentos. *Los relatos del libro de las Maravillas.*
Con la participación de narradores de Chile, Colombia y Argentina. Coordinan: Iris María y Soledad Rebelles.

18:00 hs / Lugar: Teatro Real

Espectáculo: Fogón de encuentros API, de música y palabras.

Participan: Viviana Aguirre, María Elena Hayquel, María Fernanda Suárez, Liliana Rodríguez, Irma Varela, Efraín Barbosa, Román Carballo, Juan Carlos Ciallella, Ricardo Domínguez y Ricardo Gatica.

Organiza: API

18:00 hs / Lugar: Cripta Jesuítica

Presentación del libro *¡Chiquita mía!*, de Elsa María Diez.

Presenta: Jorge Felippa.

Organiza: Casa de las Tejas Editora

18:00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Piquillín y Mistol, memorias de infancia*, de Azor Grimaut.

Presenta: Cristina Milich Grimaut.

Organiza: Editorial Buena Vista

18:30 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro: *Cautiva Francisca Adaro*, de Irma Droz.

Presenta: Elbis Gilardi.

Organiza: Editorial Quo Vadis

18:30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación de la antología *Distintas facetas del amor.*

Antología del Taller Cultural La Solapa. Presenta: Miguel Cabrera.

Organiza: La Solapa

19:00 hs / Lugar: Museo San Alberto

Espectáculo de Narración oral.

Coordina: Ma. Eugenia Laguinge

Organiza: Grupo Vivir cuenta.

19:00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Conferencia: *Guido Buffo y el templo de la transformación.*

Coordina: Karina Rodríguez y Gustavo Díaz.

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

Organiza: Ediciones del Boulevard

19:00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación de la revista “Portal de revistas digitales” de la UNC

Autores: UNC

Presenta: Lucas Valdés

Charla: “Construcción colectiva del conocimiento científico”.

Participan: Mónica Ambert, Lucas Irusta, Florencia Cova.

20:00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *El otro 17* de Hernán Brienza.

Presenta: Lic. Gabriel Fernández.

20:00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Noche y Día*, de Marcelo Mesala

Presenta: Julio Castellanos

20:00 hs / Lugar: Teatro Real

Espectáculo Musical: ¡Qué 30 años! Al sur de los Sueños III... del 83´al 13´.

Con: Toto López, Ana María Tenaglia, Jorge Villegas, Gaby Fiora, Daniel Cacharelli Lucas Heredia y banda, Grupo ConVocación de Juntadero, Grupo La Carreta, Norma Picone, Trío Acuyico y el Ballet Atahualpa y Los Hermanos Ceballos.

20:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Charla *Cartas de amor de escritores famosos*

Panelistas: Isabel Valle, Jorge Dreler, Silvia Maorenzic, Miriam González y Graciela Scolari.

Coordina: Carmen Bellido Parra.

20:30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Charla: *Secretos del jardín- las cuatro estaciones.*

Conferencista: Guillermo Grimoldi.

Organiza: Editorial Raíz de Dos – Nuevos Editores

20:30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Charla: *¿De qué hablamos cuando hablamos del “futuro del libro”?.* Debate sobre la producción, distribución y difusión de los libros digitales. Coordina: Carlos A. Gazzera

20.30 hs / Lugar: Casona Municipal

Conferencia Digital: *30 años de vida*, a cargo de Víctor Pintos.

Domingo 15

16:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Charla: *Puesta al día con la poesía de Raquel Garzón* a cargo de Raquel Garzón.

Coordina: Lilia Perrén de Velasco.

16:00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *El arca de la memoria* de Paulina Movsichoff.

Presenta: Prof. Susana Chas.

17:00 hs / Lugar: Sala 3 - Planta Alta - Cabildo

Presentación de Libro. Antología de Escritores Leonenses

Presenta: Mercedes Robles – Laura Ororbía

Participan: Mercedes Robles, Daniel Castillo, Claudia Flores de Cheminski, Daniela Villegas, Mario Venier, Indiana Fondevilla. Coordinación: Lourdes Baccifaba

Organiza: Colectivo de escritores Leonenses

17:30 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Odessa al Sur* de Jorge Camarasa

Presentan: Claudio Orosz y Sergio Suppo

Organiza: Editorial Santillana

17:30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Presentación de libro *Historiados 2 – Un Camino para recorrer el pasado*. De Diego Ramos. Presenta: Sebastián Javiero.

Organiza: La solapa.

17:30 hs / Lugar Biblioteca Córdoba

Entrega de Premios del 5º certamen literario nacional de poesía y cuento breve (Ramón Emilio Charras)

Presenta: API

18:00 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Presentación del libro *Abya Yala* de Agencia Prensa Latina.

Presenta: Martín Hachoun. Editorial Acercándonos

18:30 hs / Lugar: Patio Mayor - Cabildo

Concierto. *Big Band de la escuela Collegium*

En el año de su trigésimo Aniversario

Dirige: Humberto Brizuela

Organiza: Escuela Collegium

Comunicación y Prensa . Subdirección de Desarrollo y Cooperación Cultural

19:00 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Conferencia. *Revolución Conceptual Argentina. Transformación Integral de los poderes públicos.*

Conferencistas: Antonio Salonia - Etel Francisco Bergero Perusia.

Coordina: Eduardo Bellocio.

19:00 hs / Lugar: Sala 3 - Cabildo - Planta Alta

Charla. *Casaffousth en Santiago del Estero*

Conferencia a cargo de la Historiadora Doralice Lusardi.

19:00 hs / Lugar: Biblioteca Córdoba

Presentación de libro: *¿Qué harías para mejorar al mundo?*

Presentación del libro escrito por alumnos de los Colegios IPEM N° 21, 38, 197,204 y 297

Presentan: Sebastián Ianiero y Mónica Palomino

Organiza: La Solapa

19:00 hs / Lugar: Sala 1 - Cabildo - Planta Alta

Presentación de libro: *“Salvar el fuego”* de Javier Bustos

Presenta: Roberto Alagrati

Organiza: Alción Editora

19:00 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Entrega de Premios *“Concurso Nacional de Periodismo Literario Leopoldo Lugones”*.

Se Entregará los Premios al concurso 2012 de cuentos y poesías de SADE y la distinción provincial Deodoro Roca a la trayectoria literaria.

19:30 hs / Lugar: Sala 2 - Cabildo - Planta Alta

Charla. *La Problemática de Malvinas y su proyección hacia el Futuro.*

Conferencistas: Com (R) BGM Pablo M. Carballo, BR. (R) BGM Atilio Zattara, Com (R)

BGM Daniel Gálvez, Com. (R) BGM Carlos Rinre, Dr. Eduardo Pintore

Coordina: Com (R) Juan J. Fernández

20:30 hs / Lugar: Biblioteca Arturo Capdevila

Espectáculo poético- musical. *Nosotros*, entre música y palabras de Norelia Dabart

20 30 hs / Lugar: Auditorio Obispo Mercadillo

Presentación del libro *La garganta poderosa.*

Presenta: Francisco Tamarit